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FECHA: Octubre 04 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Violento asalto a una casa de empeño” 

  “Monta Semar operativo en Pachuca ante el caso Lazca” 

 “El Lazca: si no roban el cuerpo, no lo identifican”  

 “Sin agua 60 colonias por ruptura de línea de Téllez” 

 
“Leyenda, sino hay cuerpo”: FOR” 

 
“Descarta gobernador reforzar la seguridad”  

 
“Reforma electoral no se aprobará al vapor: RRV” 

 “Duda Olvera sobre muerte de Lazca” 

 “Solicitan diputados locales prorroga para verificación”  

 
“Necesario, recuperar paz social: Peña Nieto” 

 
“Van tras “El Lazca” después de muerto”  

 “Por 4 horas, el MP no supo que era Lazcano” 

 
“Todo mueve a la sospecha en el caso de El Lazca”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Incremento de dos consejeros, barato: De aprobarse la modificación a la Ley Electoral Estatal para 

incrementar de cinco a siete el número de consejeros electorales, el aumento al presupuesto no será significativo, pues 
no es necesario contratar más personal para integrar las comisiones, señaló Francisco Ortega Sánchez, secretario general 

del Instituto Estatal Electoral (IEE). Luego de explicar que las seis comisiones permanentes y tres coyunturales son 
presididas por un consejero y dos representantes de partido, además del personal operativo del IEE, el funcionario 

descartó que el presupuesto se eleve en varios millones de pesos, ya que sólo se trata de sumar a dos consejeros. 

Tampoco es necesario el incremento de personal para apoyar a las comisiones, debido a que para la siguiente elección se 
trabajará bajo la misma dinámica. “Los propios dirigentes de los partidos políticos apuntaron al Congreso del estado que 

es una reforma parcial; creo que se anticiparon a aumentar los consejeros, pues en el futuro con una reforma integral se 
incluirán las candidaturas ciudadanas, la figura del plebiscito, de ahí que se adelanten, dadas las nuevas atribuciones que 

tendrá el organismo autónomo”, dijo. Respecto a la prelación de los funcionarios de casilla, Ortega Sánchez explicó que 

esto no evitará la judicialización de los procesos electorales en los tribunales, como fue el caso de Ajacuba, Mineral de la 
Reforma y Huasca. En los tres casos la impugnación no se dio por falta de capacitación del personal, pues los sucesos se 

registraron en casillas urbanas, a unas cuadras del Consejo Municipal Electoral; además, al coordinador electoral no se le 
llamó para pedir apoyo ni integrar la casilla. En este sentido, el secretario general aceptó que existe responsabilidad del 

IEE en la capacitación, pero acotó que hay casos donde la jurisprudencia da el fallo a favor de la mayoría de votos, y no 
de que fue un ciudadano no perteneciente al seccional quien participó en la casilla, a lado de por lo menos dos vigilantes 

por partido. Ante una pronta renovación del consejo general electoral, el consejero destacó que antes del 31 de octubre 

se entregará el proyecto del presupuesto, y las observaciones se realizarán con base en los ocho puntos que se 
pretenden reformar en la ley local. (Miriam Avilés, página 04) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

Sol de Hidalgo-Presentaron portal Elecciones en México:  Con la aportación de los 32 organismos electorales de 

las entidades del país, ayer fue presentado el portal Elecciones en México, el cual tiene información de los comicios del 

ámbito nacional y estatal que estarán disponibles a los usuarios que deseen consultarlos, sin necesidad de buscarlos en 
diferentes fuentes. Sigfrido Cabrera Ortiz, Coordinador Ejecutivo de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Estatal 

Electoral, y coordinador del portal en Hidalgo presentó este acervo que tiene como principales tópicos estadísticas de 220 
comicios celebrados en el país; calendario electoral de 2009 a 2013 y la legislación vigente en materia electoral. En 

cuanto a datos electorales correspondiente al Estado de Hidalgo, que proporcionó el mayor número de cifras en relación 

con otras entidades, con datos sobre 17 elecciones, se puede encontrar tres ordinarias de gobernador; cinco ordinarias 
de diputados locales; seis ordinarias y tres extraordinarias de ayuntamientos. En el caso de Hidalgo, sólo falta 

únicamente la información correspondiente a la elección de diputados locales 2010, la cual sólo espera la aprobación del 
administrador del portal para su integración. La presentación estuvo a cargo de Armida Balbuena Cisneros, coordinadora 

general del Centro para el Desarrollo Democrático del Instituto Federal Electoral, y asistieron magistrados del Tribunal 
Electoral del Estado de Hidalgo, funcionarios del IFE, consejeros electorales y representantes de los partidos políticos, 

entre otros invitados. Según se informó en la presentación del portal Elecciones en México, la creación del portal surgió 

del trabajo conjunto de los 32 organismos electorales locales del país y el Instituto Federal Electoral, y no suple, pero sí 
complementa, los contenidos que cada una de las autoridades electorales ofrece en sus páginas de internet. La 

información presentada en este sitio es avalada como definitiva por los organismos participantes, de tal manera que cada 
instituto es responsable de los datos que se muestran, y su presentación es común y homogénea, lo cual facilita el 

análisis y comprensión de la información. La dirección para ingresar al portal es www.eleccionesenmexico.org.mx, o a 

través del icono que se encuentra en los sitios web de los 32 organismos electorales del país y del IFE. (Ojo Política 

Síntesis-Celebran su 32 aniversario del Conalep: El plantel Pachuca del (Conalep) contó con la presencia del 

alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo, durante la celebración de su 32 aniversario, donde el 
edil felicitó a las autoridades educativas y a los estudiantes, quienes integran una institución "dedicada a la formación de 

profesionistas de excelencia". En un comunicado, la administración de Pachuquilla expuso que el magistrado egresó de 

dicho centro educativo, por lo que ante los presentes dijo estar agradecido y orgulloso por haberse formado en un 
entorno que le brindó educación de calidad. Durante la ceremonia, a la que acudieron autoridades de educación en 

Hidalgo, representantes de cámaras empresariales y directivos de otros planteles del Colegio Nacional de Educación 
Profesional Técnica (Conalep) en el estado, se entregaron reconocimientos a alumnos destacados de quinto semestre, así 

como al personal administrativo con mayor antigüedad laboral. Además, la alcaldía informó que en el evento, los alumnos 

enterraron en el patio de la escuela una "cápsula del tiempo", con pensamientos escritos por la comunidad estudiantil, 
que será abierta en el 50 aniversario de la primera sede en Pachuca de la institución. Finalmente, Filiberto Hernández 

mencionó en su discurso que es compromiso permanente de su administración "brindar herramientas de oportunidad a 
los jóvenes, para que se desarrollen y obtengan la experiencia que necesiten para ejercer su profesión". Por lo anterior, 

agradeció al comité de vinculación de la escuela, integrado por empresarios, quienes fortalecen las acciones que el 

gobierno realiza en favor de la educación, pues permiten que los estudiantes realicen sus prácticas profesionales y el 
servicio social en empresas serias, y recordó que el ayuntamiento que encabeza recientemente signó un convenio similar 

en beneficio de los alumnos del Conalep de Pachuca. (Juan Ángel Martínez, página 07) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Al PAN le hizo falta política para retener presidencia del país: Luego de tres meses de reflexión tras 

haber perdido la elección presidencial del pasado 1 de julio, el secretario general adjunto de elección del Partido Acción 
Nacional, Juan Manuel Oliva Ramírez, aseguró que el PAN perdió las elecciones debido a que no hizo política ni acuerdos 

internos.  “El desacuerdo, el desencuentro, la confrontación fue la tónica del proceso electoral anterior”, aseveró.  En 

entrevista para MILENIO Hidalgo, señaló que dejar de hacer política dio como resultado que el 60 por ciento de las 
impugnaciones de los juicios electorales fueran de panistas contra panistas a nivel federal. “Estábamos más preocupados 

en pelarnos que hacer política y en ganar elecciones”, dijo.  En su visita por Hidalgo, Oliva Ramírez expresó que al día de 
hoy las estructuras del PAN están en un proceso de reconciliación. “Estamos planteando el tema de empezar a constru ir 

la estructura electoral este año, que todo el padrón de movilización y detección de tierra, de redes, de ejército electoral 

que tenemos se concentre ya con una sola persona, que un líder vaya procesando toda la información”, explicó.  
Interrogado si se puede rescatar el PAN tras perder la elección presidencial, respondió que el partido no está perdido ni 

en crisis de identidad. “Está en una crisis de resultado electoral que estamos resolviendo, obviamente vamos a 
levantarnos”, dijo. Consideró que el Partido Acción Nacional en el proceso de diálogo, depuración del partido y la 

integración de los nuevos estatutos se va a reconciliar y alcanzar la unidad.  Para ello, agregó, se trabajará en una 
reforma estatutaria del partido en la cual se revisará la arquitectura jurídica que le da vida al PAN para establecer dónde 
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qué hay que cambiar. “Si hay que cambiar todo y adelgazad nuestros estatutos es una posibilidad, si hay que 

perfeccionarlas es otra, entonces hay temas coyunturales y de fondo que se están revisando”, acotó. Precisó que entre 

los temas a revisar están la militancia con derechos y obligaciones, las aportaciones voluntarias, comités de 
financiamiento, agenda, dirigencias, mejorar la Comisión Nacional de Elecciones. “Yo creo que el partido ha trabajado con 

desconfianza y sobre regulado su actividad política hacia adentro del PAN”, expresó. Interrogado si trabajarán para una 
renovación del partido o lo harán para recuperar la presidencia de la República en 2018, respondió que “yo creo que son 

cosas que van de la mano, pero creo que la renovación tiene que ver con la congruencia”.  Por otra parte, ante las voces 

que lo ubican como uno de los candidatos presidenciales del PAN para el 2018, Manuel Oliva consideró que hay etapas 
que se tienen que cumplir. “Nosotros estaremos abiertos a cualquiera de las alternativas que no solamente es de querer 

es de poder, hay que construir circunstancias, yo creo que hoy el PAN demanda que para ganar el 2018 tiene que 
construir una estructura partidaria de carácter nacional”, mencionó.  Reconoció que este tipo de comentarios, sin 

embargo, apuntó que primero se tiene que fortalecer el PAN.  (Alejandro Reyes, página 12) 

Crónica-Necesaria una limpieza profunda en el PAN, prioriza Oliva Ramírez: Modificará Acción Nacional (PAN) a 
fondo estatutos y estructuras con la intención de limpiar al partido, visualizar nuevos retos políticos y relanzar propuestas 

que atraigan a votantes frescos para contiendas futuras; explicó el secretario general adjunto para Asuntos Electorales, 
Juan Manuel Oliva Ramírez. “Para lograr una generación de panistas que ganen la Presidencia de la República en 2018 

deben revisarse varios aspectos, procesos de refrendo para militantes y cambios en los estatutos que impacten en la 

participación de simpatizantes, tanto en campañas como en jornadas electorales”. En entrevista para La Crónica de hoy 
en Hidalgo, el ex gobernador de Guanajuato detalló las diferentes acciones que realiza la Comisión de Evaluación y 

Mejora en el país, integrada por militantes y especialistas destacados, la cual tiene como objetivos analizar la situación 
política del partido, además de potencializar a la cúpula albiazul de cara a las contiendas del 2013. Además, considera 

diversas modificaciones en la organización del partido, plantea análisis respecto a la contienda del 1 de julio, así como 
promover foros de consulta para definir cambios en los estatutos o procesos internos de selección. CAMBIOS DESDE 

LA RAÍZ. Durante los comicios presidenciales de este año, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) panista reconoció que de 

mil 800 militantes registrados en el padrón, sólo 500 mil acudieron a votar, de igual forma en las actividades de 
proselitismo, menos de la mitad de afiliados en los estados promovieron a los candidatos albiazules. Por ello, el CEN 

albiazul convocó a sus militantes para una presentación personal, voluntaria e individual con la intención de depurar y 
actualizar su Registro de Miembros. “En este periodo de refrendo podríamos quedar con el 50 por ciento del padrón 

reducido, pero podremos definir quién está realmente con el partido e iniciar con este proceso de pertenencia al PAN”. 

Como parte de las modificaciones estatutarias, el ex diputado local precisó que el ciudadano, al obtener su afiliación con 
el PAN, desempeñará sus derechos y obligaciones como militante, acudirá a cursos de capacitación, talleres de promoción 

política y constituirá estructuras electorales. En este tema, proponen el surgimiento de la primera estructura electoral 
permanente, a partir de las elecciones del próximo año en 14 estados, diseñar una agenda política local que focalice los 

problemas y demandas sustanciales de cada estado, además que incluya a jóvenes y/o mujeres. Mencionó un nuevo 

sistema de selección de candidatos, mediante un diálogo y reflexión al interior de los órganos en los estados o 
municipios, con ello evitar “desencuentros en tribunales electorales” de simpatizantes inconformes por la designación de 

aspirantes a cargos populares. Oliva Ramírez enumeró otras posibles renovaciones estatutarias, como eliminar el Artículo 
43 bis que ordena a los dirigentes municipales o estatales que aspiran a un cargo de elección popular, a renunciar del 

cargo un año antes, hecho que obstaculiza el posicionamiento de estos perfiles. (Gabriela Porter, página 04) 

Síntesis-Busca PAN a sus mejores prospectos: Con la finalidad de buscar entre los hombres y mujeres del Partido 
Acción Nacional las mejores propuestas rumbo a los comicios locales del 2013, este martes en la entidad el secretario 

general adjunto de asuntos electorales del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Juan Manuel Oliva Ramírez, inicio la 
instalación de las mesas políticas en los 18 distritos electorales donde además se analizarían las posibilidades de alianza. 

Al respecto, indicó que la elección de los candidatos a diputados locales se realizará bajo el criterio equidad, además de 

referir que en estos trabajos se analizará la posibilidad de acuerdos con otros partidos para buscar juntos uno de estos 
espacios políticos, además de abrir sus puertas a los líderes naturales que busquen el apoyo de su partido para la 

contienda del primer domingo de julio del próximo año.  El ex gobernador de Guanajuato, manifestó que su partido 
además de tener la capacidad de poder enfrentar solos la contienda con candidatos propios y los que provengan de los 

diferentes sectores de la población, no se han cerrado a la posibilidad de que puedan darse acercamientos y lograr 
acuerdos con otros institutos políticos, entre ellos el PRD, con quienes en ocasiones anteriores han logrado diferentes 

tipos de alianzas.   Por otra parte,  Oliva Ramírez aseguró que en el tema de la reforma laboral, buscarán en el senado 

que se haga un análisis a fondo y que aprueben una reforma laboral integral como la propuso el presidente Felipe 
Calderón, donde se aborda el tema del sindicalismo, al asegurar que no se puede desaprovechar la oportunidad de 

abordar de una vez esos temas y de adecuarlos también a la realidad del país. "Pediremos a los senadores del PAN  que 
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voten la Reforma del presidente Felipe Calderón, de manera integral ya que consideró, que el PRI perdió la oportunidad 

de mostrar que Enrique Peña Nieto quiere cumplir con el país, porque el PRI legalizó el voto a mano alzada en contra del 

libre secreto". Al respecto  manifestó que su partido a través de los senadores, pretende trabajar de manera integral para 
que se apruebe la democracia sindical, el voto libre y secreto y la transparencia económica de los sindicatos,  por lo que 

la pretensión del PAN es que la Reforma se regrese a los diputados para que discutan estos temas, no sólo se debe de 
trabajar en el tema económico y laboral, también con los sindicatos. (Jaime Arenalde, página 04) 

Síntesis-Izquierda, lejos de su ideología: Tere Samperio: Ante el panorama político vivido en México durante el 

pasado periodo electoral, que culminó con la votación del 1 de julio, el político e ideólogo de izquierda argentino Ernesto 
'Che' Guevara, en México "se hubiera levantado en armas y hubiera vuelto a hacer una guerrilla", expresó la activista 

hidalguense de izquierda Teresa Samperio León. Esto, debido al alejamiento de las bases ideológicas originales que 
actualmente caracteriza a los partidos izquierdistas del país.  Durante una ceremonia alusiva a los 45 años del 

fallecimiento del Che, realizada en Pachuca, Samperio León añadió que el homenajeado es un personaje que actualmente 

"representa la izquierda en todo el mundo por los ideales por los que murió". Entrevistada sobre las principales 
características del argentino, expuso que Ernesto Guevara "fue congruente toda su vida en su actuar con su ideología, 

murió por mejores condiciones de vida y trascendió las fronteras, pues no fue un luchador social, guerrillero, político e 
ideólogo local o exclusivo de América Latina". Respecto a la izquierda mexicana, comentó que actualmente "está muy 

alejada de su ideología original, que se caracteriza por su ética profunda, exigente y radical", por lo que, con eventos 

como el realizado ayer en la Plaza Juárez de Pachuca, donde se mostró una exposición fotográfica y musical alusiva al 
argentino y se encendieron veladoras al mediodía, 'queremos ver si se transforma primero la mente y luego la sociedad, 

con conocimiento'. Sobre la parafernalia alusiva al Che Guevara, que se ha convertido en un importante proveedor de 
mercancías y genera ganancias importantes, la activista dijo que resulta positiva, pues "al estar en tatuajes, llaveros, 

ceniceros, playeras, gorras, etcétera, también nos ayuda a que inspire la curiosidad de los jóvenes por saber quién es esa 
figura, reconocida internacionalmente". Por último, Samperio León expresó que la militancia de izquierda no tiene partido 

político, pues se trata de una categoría superior. Los partidos políticos, aunque posean en sus estatutos los principios de 

la ideología, muchas veces están encabezados por personas corruptas, por lo que las excepciones las hacen los 
individuos, "porque llevan la lucha diaria por mejores condiciones de vida". (Juan Ángel Martínez, página 07) 

Criterio-PRI tiene listos sus 10 candidatos para el IEE: Ricardo Crespo Arroyo, presidente estatal del PRI, informó 

que ya está conformanda la lista de diez candidatos a consejeros electorales que propondrá el instituto político. A más de 
45 días de que concluya el plazo para integrar al nuevo consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE), el dirigente 

explicó que a la dirigencia tricolor se han acercado académicos y ciudadanos para constituirse como propuesta por su 
partido. “Nuestra obligación es generar esta lista de diez personas, pero el Congreso local determinará quiénes serán los 

consejeros”, advirtió Crespo Arroyo. Mario Souberville, responsable del despacho jurídico del gobierno, anticipó que 
existe tiempo suficiente para revisar las iniciativas que envíen los siete partidos políticos con registro. Descartó la 

posibilidad de que se extienda por un año más el ejercicio de los actuales consejeros. La fecha límite para integrar el 

próximo consejo general de IEE es el 28 de noviembre. (Miriam Avilés, página 04) 

El Independiente-Coaliciones comunes en Ley Electoral no convencen a partidos: A unas cuantas horas de 

aprobar la iniciativa de reforma a la Ley Electoral, la propuesta de coaliciones comunes no termina por convencer a 

partidos políticos que temen ver disminuidas sus prerrogativas y tiempos en radio y televisión. La propuesta establece 
que los partidos políticos que formen coalición aparecerán cada uno con su logo en boletas electorales y no solo en un 

emblema, como era realizado en elecciones anteriores. Este aspecto implica modificaciones a otros artículos de la Ley 
Electoral que no impactarán en el financiamiento de institutos, señalaron equipos jurídicos de partidos políticos 

consultados al respecto. Durante la sesión de ayer, diputados leyeron la iniciativa y horas después la comisión 

permanente analizó el documento consensado por los partidos para que sea aprobado el próximo jueves. El diputado 
panista Prisco Manuel Gutiérrez abundó en el tema de la apertura política a jóvenes, luego de la propuesta especifica que 

sean incluidos en la conformación de planillas de candidatos a regidores. El diputado, quien desempeñó cargo de líder 
juvenil en su partido, reconoció que políticamente utilizan a la juventud como último recurso o relleno lo cual es una 

forma de discriminación.  “Estamos dejando de cumplir nuestro objetivo de crear ciudadanos humanistas comprometidos 
con la sociedad. Actualmente los jóvenes no se sienten representados por sus pares, por lo cual el abstencionismo en ese 

sector llega a superar la media nacional.” (redacción, página 04) 

 

 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/67256-20121010-p5-n1
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Pedirá TEEH 3 mdp ¡para pagar auxiliares!: Para contratar a 16 proyectistas -abogados que auxilian a los 

magistrados-, el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) solicitará cerca de 3 millones de pesos más de 

presupuesto extraordinario para librar posibles impugnaciones del proceso electoral de 2013. El recurso también se 
emplearía para solventar imprevistos, como posibles aumentos en el pago de la luz o el servicio de agua del inmueble del 

TEEH, alimentación, papelería, viáticos y alguna contratación de personal de apoyo. En entrevista, el magistrado 
presidente del tribunal electoral, Alejandro Habib Nicolás, explicó que este anteproyecto se da en razón de que el 

próximo año se realizará la elección de diputados locales en 18 distritos. Por lo tanto se necesitaría contratar a 16 
proyectistas (cuatro por magistrado) con un sueldo mensual de 20 mil pesos para que laboren aproximadamente nueve 

meses (de febrero a octubre del siguiente año): un gasto total de 2 millones 880 mil pesos. “Nosotros manejamos dos 

tipos de presupuesto: el ordinario y el extraordinario”, dijo. El primero corresponde a una partida presupuestal fija con la 
cual se pagan los sueldos de los trabajadores y magistrados del tribunal, cursos, talleres, capacitaciones y demás gastos. 

Mientras, el extraordinario sólo se pide en el año que hay elecciones. “Ya presentamos los anteproyectos y de acuerdo 
con la cantidad de recursos que han venido a promover los partidos y ciudadanos; por eso calculamos este presupuesto, 

pero aún no sabemos si será autorizado o no”, informó. Habib Nicolás explicó que la función de un proyectista consiste 

en auxiliar a los magistrados para elaborar los proyectos de resolución; por ejemplo, “cuando los magistrados reciben 
recursos impugnativos, los radicamos en cada una de las ponencias para desahogar las pruebas, a veces hay que abrir 

paquetes electorales y realizar diligencias e inspecciones, en eso básicamente nos apoyan”, dijo Habib Nicolás. Aunque 
pudiese sonar ostentoso lo que solicita el TEEH, el magistrado informó que en todos los estados se contratan 

proyectistas. Sin embargo, en Hidalgo no son permanentes, ya que los procesos electorales locales se realizan en fechas 
distintas. (Antonio Alcaraz, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Ante posible sepelio de “El Lazca”, ningún operativo en Pachuca: Gobernador: No habrá 

operativo especial en la ciudad de Pachuca, ante el posible sepelio de Heriberto Lazcano alias “El Lazca”, fundador del 
cartel de los Zetas, quien presuntamente murió en un enfrentamiento en Progreso Coahuila, señaló el gobernador 

Francisco Olvera Ruiz.  Expuso que lo informado por Semar, son “indicios” pero también que lo que podría ser el cadáver 
de El Lazca “no aparece”, luego que un comando armado se robara el cuerpo de una funeraria en Sabinas Coahuila, por 

lo que no existe claridad en la información difundida por el gobierno federal.  Aseguró, que por la información que tiene, 

la familia y zona de influencia de Lazcano, ha dejado de ser, desde hace mucho tiempo, Pachuca, tampoco es la 
residencia del capo mexicano ni de sus familiares.  “Hasta que no se dé la certeza, porque se hablan de unos datos, pero 

resulta que no aparece el cuerpo”, sostuvo el mandatario hidalguense, durante su encuentro con medios de 
comunicación.  Olvera Ruiz subrayó que a la Semar le ha faltado precisión en el manejo de la información sobre el 

operativo, “porque si se llevaron el cuerpo, es porque no esté muerto y lo estén atendiendo, pero si está muerto, pues lo 
van a convertir en leyenda, entonces, la verdad, hasta que no aparezca el cadáver, lo vamos a dar como muerto”.  

Confirmó que el lunes se dio un operativo por parte de elementos de la Semar, la cual se llevó a cabo en unas viviendas, 

particulares, sin embargo dijo, que corresponde a esa dependencia informar sobre los trabajos realizados en la capital 
hidalguense.  “El único antecedente que se tiene, es que hace mucho tiempo aquí vivió, no tenemos ninguna otra liga y 

que su familia vivía hace años en la comunidad de El Tezontle, algo que ya no está, aquí estamos en paz, los hechos no 
son en Hidalgo, este personaje no tiene ninguna influencia en Hidalgo, no estamos bajo ninguna circunstancia cerca del 

escenario”.  Sin embargo reconoció, que Hidalgo es un territorio donde existe la presencia de los Zetas, lo cual dijo, se 

basa en las detenciones de personas ligadas a la delincuencia organizada, en este caso pertenecientes al cartel fundado 
por Heriberto Lazcano.  “Tengo entendido que, hasta ahora, que a los que hemos detenido, predominantemente son o 

dicen identificarse con el grupo de los Zetas”. (Marco A. Cabañas, página 4B) 

Milenio-Congreso apresura análisis en cambios a Ley Electoral: Luego de que la iniciativa de reforma electoral se 
presentara en el pleno del Congreso del estado y se enviara a la Comisión de Legislación y Puntos Constitucionales, el 

diputado Ramón Flores Reyes señaló que entre las propuestas presentadas se pondrá especial atención en las alianzas 
entre los partidos. “En el caso de las alianzas es un tema amplio, entonces se tiene que revisar y chocarse todas las 

implicaciones que la ley tiene”, aseveró. El legislador perredista puntualizó que se tendrá que tener cuidado no sólo con 
la redacción de la reforma sino con el contenido del dictamen. Comentó que la Comisión inició sesiones desde que la 

iniciativa llegó a sus manos y continuarán su trabajo todo el día de hoy para presentar su dictamen ante el Pleno este 

jueves.  Cuestionado si dictaminar la reforma en tan solo dos días no representa algo hecho al vapor, respondió que la 
discusión de los temas se estuvo dando ya desde hace unas semanas. “Y en las últimas sesiones asistimos ya diputados 
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de los grupos parlamentarios para estar en la discusión y estarnos empapando con los temas”, dijo. Puntualizó que los 

temas propuestos en la reforma electoral tienen posibilidades de ser aprobados para aplicarse en el siguiente proceso 

electoral de julio próximo. “Hay un listado de temas complicados que tendrán que discutirse a partir de la otra semana en 
una mesa ya permanente para la reforma electoral con la intención de hacer una reforma profunda y seria y que ahí no 

tengamos el pretexto del tiempo”, dijo. Comentó que aunque pareciera que será muy rápida la discusión que se dará en 
la Comisión de Legislación los diputados habían estado ya presentes en las mesas de trabajo de los partidos políticos. 

“Ciertamente nosotros estamos muy conscientes de que es la primera etapa de la reforma, que son los temas, a lo mejor 

de menos calado pero no por eso dejan de ser importantes”, acotó. Agregó que definir la cuestión de los funcionarios de 
casilla es algo fundamental y recordó que al menos en los dos últimos procesos electorales hubo problemas por esa 

situación, “entonces sí era necesario entrarle a eso”.  CLAVES: -Ramón Flores Reyes señaló que para la mesa de trabajo 
posterior para una reforma integral se tratará temas como la regularización de los topes de campañas. -“Los recursos 

que se invierten en campaña, la equidad en los medios de comunicación, de las candidaturas ciudadanas, del plebiscito, 
el referéndum”, agregó.  -Puntualizó que cuando se realicen las mesas de trabajo para la reforma integral, no se tendrá 

un tiempo acortado como ahora para presentar la iniciativa al Congreso.  (Alejandro Reyes, página 12) 

Crónica-Pide Congreso brindar plazo para costear la verificación: Congreso local exhortó a las Secretarías del 
Medio Ambiente y Finanzas del gobierno estatal a que otorguen una prórroga para cubrir el monto por la verificación 

vehicular en la entidad. Así como la creación de un programa que facilite el pago por concepto de la multa o recargos 

generador por el incumplimiento y de esa manera coadyuvar al cuidado del medio ambiente, además de evitar 
afectaciones a la economía familiar. A través de este programa será posible crear opciones para facilitar el pago de los 

recargos o multas a los dueños o conductores que aún no hayan realizado la verificación vehicular. Los legisladores 
plantearon que como resultado de la falta de educación ambiental, actividades productivas y ante el crecimiento 

poblacional de las últimas décadas, el medio ambiente ha sufrido un grave deterioro, lo cual es motivo de preocupación 
para la sociedad y  gobiernos. De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), Hidalgo 

contribuye con alrededor de 2.4 por ciento de las emisiones de gases de efecto invernadero a escala nacional, 

ubicándose en la posición 17 del total de las entidades emisoras en el país. Estos gases se distribuyen en fuentes móviles 
con un 36.9 por ciento, fuentes de área 34.3 por ciento, fuentes fijas 18.5 por ciento y fuentes naturales 10.3 por ciento. 

La Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (semarnat) informó que de los 800 mil vehículos registrados en el 
Padrón Estatal, sólo 225 mil realizan su verificación vehicular en tiempo y forma. (Alberto Quintana, página 03) 

Criterio-Rechazan empresarios inhabilitar día de elección: Dirigentes del sector empresarial hidalguense 

manifestaron su desacuerdo con la propuesta de declarar inhábil el domingo en el cual se realicen elecciones, pues 
implicaría una severa afectación a las entidades productivas de la economía local. Javier Vázquez Coria, dirigente de la 

Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Hidalgo, recalcó que “no deberían (el Congreso) meterse 
en esa dimensión; hay empresas de servicios que se dedican a trabajar durante el fin de semana, de modo que nos sería 

más caro operar”. El dirigente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Hidalgo, Francisco Carreño Romero, señaló 

que declarar día no laboral el domingo que se celebren los comicios tendrá un costo mayúsculo, ya que los empresarios 
tendrían que pagar a sus trabajadores una jornada doble. Los líderes empresariales adelantaron que realizar esa 

modificación va en detrimento de los recursos de las empresas, por lo que pidieron a los partidos políticos analizar las 
implicaciones que traerá la aprobación de la propuesta. “El llamado es para que nos dejen trabajar”, exigió Vázquez 

Coria, al plantear que es inútil inhábil el domingo, toda vez que las elecciones se realizan precisamente ese día de la 

semana porque la mayor parte de la población no lo labora. Ambos dirigentes advirtieron que solicitarán la iniciativa de 
reforma a la ley electoral del estado para hacer las observaciones que consideren pertinentes. Además, el presidente del 

CCE y el de la Coparmex coincidieron en que existen puntos más importantes que se deberían tomar en cuenta dentro de 
la reforma; por ejemplo, no permitir que servidores públicos funjan como funcionarios de casilla. “Esto sería muy sano 

porque las elecciones tendrían más certeza”, resaltó Carreño. (Yuvenil Torres, página 05) 

Criterio-Duda gobernador de la muerte de Lazcano: El gobernador Francisco Olvera fincó sus dudas sobre la 
claridad en torno a la caída del líder del cártel de Los Zetas, Heriberto Lazcano Lazcano, y planteó que hasta que no 

aparezca el cuerpo no se le podrá dar por muerto. Además, confirmó que la noche del lunes se reportó la llegada de 
efectivos de la Marina a la capital hidalguense: “Tengo entendido que ayer hubo un operativo en unas viviendas 

particulares”, y negó ampliar la información al considerar que sería la propia institución la encargada de informar sobre el 

particular. Olvera desechó de primera mano por considerar innecesario que sea reforzada la seguridad en las calles de 
Pachuca ante el suceso de El Lazca, pues consideró que él ya no tenía intereses en Pachuca y hasta su familia ya residía 

en otros lugares. Fue crítica la forma en que fue presentada la noticia de la muerte, y aunque desechó que fuera ridícula, 
sí apuntó que “faltó precisión en el manejo de la información, en el manejo operativo, porque creo que si se llevaron el 
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cuerpo es porque no está muerto y lo están atendiendo, pero si está muerto, lo van a convertir en leyenda, entonces la 

verdad hasta que no aparezca el cadáver lo vamos a dar como muerto”. El mandatario aceptó que son Los Zetas los que 

predominan en Hidalgo, “sí, tengo entendido que hasta ahora a los que hemos detenido, predominantemente dicen 
identificarse como de Los Zetas”. (redacción, página 06) 

Criterio-Incertidumbre en El Tezontle, lloran al Lazca: Ayer, El Tezontle despertó triste porque en las noticias 

dijeron que uno de sus hijos, uno de sus bienhechores había muerto y después desaparecido a manos de un grupo 
armado. La ausencia de certeza en los hechos les provocaba más incertidumbre que dolor. Un opacado tianguis de 

apenas unos seis puestos de verduras, fritangas y otros de muñecos rotos, pistolas de agua que no sirven y maletas 
descoloridas, se reflejan en la gran cruz metálica del Centro de Evangelización Juan Pablo II, donado por el caído, por 

Heriberto Lazcano Lazcano. Nadie lo cuenta, todo lo reflejan en caras largas que están muy lejanas de los días de fiesta y 
de bonanza, aquellos que eran para bailar a más no poder con bandas internacionales como Los Cadetes de Linares o los 

Invasores de Nuevo León, festejando la Candelaria. Muchos de ellos tienen la anécdota a flor de labios sobre su cercanía 

con El Lazca, todas antes de 1996, cuando dejó El Tezontle para viajar al norte del país, pero sólo lo cuentan entre ellos, 
no aceptan a extraños. Van dibujando la figura de aquel muchacho de 17 años que llegó de Apan acompañado por su 

familia a esta colonia, para enlistarse en la XVIII Zona Militar. Siempre atento y educado con los adultos y las mujeres, 
atendiendo los principios de respeto infundados en el seno familiar. Jugador de futbol y participante de la liga sabatina, 

todos los fines de semana que tenía francos se reunía con sus compañeros y vecinos en las canchas llaneras. Recuerdan 

cuando estalló la guerra zapatista en Chiapas, que lo obligó a desaparecerse casi dos años, entre 94 y 96, mientras 
realizaba ya trabajos De allí, El Lazca formalizó su integración a Los Zetas como parte del grupo fundador para luego 

convertirse en su líder y transformarlo en cártel. No por ello, renunció a juntarse con sus familiares y a seguir 
colaborando con las fiestas de El Tezontle. La construcción del templo de evangelización guarda su memoria en una placa 

de agradecimiento público que le hacen sus vecinos. Más allá, en el panteón San Francisco, que sólo sirve a los 
habitantes de la colonia, abrió sus puertas para que hombres silenciosos barrieran y limpiaran las tumbas, como 

esperando algo, nadie sabe qué. (Jorge Martínez, página 06) 

El Reloj- Reforma electoral no se aprobará al vapor RRV: Ramón Ramírez Valtierra, coordinador de los diputados 
locales de Hidalgo, descartó que la iniciativa de reforma electoral presentada los pasa-dos días en el Congreso local se 

apruebe "al vapor", dijo que "no es una iniciativa que se haya definido el día de ayer, se han realizado reuniones de 

trabajo en las que participaron diputados de los diferentes partidos". Ramírez Valtierra señaló que "esto implica que la 
iniciativa se conociera porque contiene propuestas que ya habían sido presentadas en tribuna por diferentes diputados", 

dijo que para que entre en vigor para la próxima elección tendrá que aprobar-se el próximo jueves para que se publique 
en el periódico oficial el lunes 15 de octubre. Destacó que es una re-forma que busca brindar claridad a eventualidades 

que ocurren dentro de un proceso electoral "busca hacer más eficientes los procesos electorales re-dunda en la 
motivación de una mayor participación de mujeres y jóvenes": Así corno la prelación de funcionarios de casilla con la 

finalidad de que el día de la jornada "se evite que participen personas que no tomaron la capacitación, busca evitar que 

participen como funcionarios personas que no conozcan el procedimiento para recibir y contabilizar los votos eh una 
casilla".  (Dulce Tenorio, primera plana) 

El Independiente-Duda Olvera sobre muerte de el Lazca: La prensa nacional e internacional ha volteado hacia 

Pachuca, no por ser polo turístico o de desarrollo económico, sino porque el cadáver de Heriberto Lazcano Lazcano el 
Lazca, podría ser sepultado en la colonia El Tezontle. Después de ser ultimado el pasado domingo por elementos de la 

Marina en Progreso, Coahuila, el cuerpo del líder y fundador de los Zetas fue recuperado por un grupo armado, así lo 
confirmó la Procuraduría de Justicia en dicha entidad y permanece en calidad de desaparecido. Ante la incertidumbre del 

paradero, varios medios de comunicación nacionales y extranjeros volcaron hacia dicha colonia ubicada al sur de la 

capital hidalguense para conocer si el Lazca será sepultado ahí. Desde el año pasado trascendió la existencia de un 
mausoleo que presuntamente el líder zeta mandó construir en el panteón ejidal San Francisco y donde podrían depositar 

los restos del narcotraficante. El mausoleo cuenta con una enorme cruz metálica similar a la que está en la entrada de la 
iglesia de Nuestra Señora de San Juan de los Lagos, donada por Heriberto Lazcano, en la colonia El Tezontle. Ayer la 

presencia de la prensa nacional e internacional fue evidente ante la mirada de los habitantes del lugar, las cámaras 
fotográficas y de video los delataban. La mayor parte del tiempo la iglesia estuvo cerrada, mientras afuera hubo un 

pequeño tianguis. Los comerciantes y vecinos realizaron sus actividades sin mayor problema, niños con uniformes 

escolares recorrieron las calles, el tránsito vehicular siguió su rumbo. Nadie hizo algún comentario sobre el abatimiento 
del Lazca, pero la mirada era fija sobre los extraños que llegaron al sitio. Inclusive fue evidente el halconeo que varios 

jóvenes hicieron en la zona, escribiendo en una libreta o hablando por teléfono. En la tarde de ayer varios vecinos 
acudieron a la iglesia y preguntaron sobre la misa pero no dijeron hora ni motivo de la liturgia. Ya por la noche fue 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/67245-20121010-p2-3-n1
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abierto el templo y las personas ingresaron, no en gran cantidad, mientras tanto en Casa Grande fue erigida una bandera 

de México.Vigilancia militarLa mañana de ayer arribaron a la 18 zona militar, ubicada a 300 metros de la iglesia, varios 

elementos de la Secretaría de Marina, asimismo hubo sobrevuelo de helicópteros militares por la ciudad. Mientras tanto, 
en el fraccionamiento Club de Golf de Pachuca fueron cateadas varias casas por parte de la fuerza castrense sin que 

dieran información al respecto. El gobernador Francisco Olvera puso en entredicho la muerte de Heriberto Lazcano el 
Lazca y descartó medidas especiales de seguridad en la entidad, luego del presunto asesinato del capo por elementos de 

la Marina. Señaló imprecisiones en el manejo de información en torno al operativo en el que presuntamente abatieron a 

uno de los principales jefes de los Zetas el domingo pasado en el estado de Coahuila.  “No vemos necesario (reforzar 
seguridad), los operativos normales ahí están. Todavía hay mucha información y desinformación alrededor de esta 

noticia, porque solo lo manejan como indicios. Lo que pudiera ser su cadáver, ahora no aparece y la verdad no hay 
claridad en esto.” Olvera aseguró que el narcotraficante de origen hidalguense y su familia dejaron de radicar hace 

mucho tiempo en Pachuca. “Es lo que recibimos.  “Se dice que hace mucho tiempo aquí vivió, es el único antecedente y 
no tenemos ninguna otra liga. Su familia vivía hace años en la comunidad del Tezontle, Pachuca, algo que ya no.” El 

mandatario confirmó que la Secretaría de Marina (Semar) realizó operativos en la capital del estado el pasado lunes en 

“unas viviendas particulares. Preferiría que la Marina informe, si es que tiene algo que informar. “Creo que si se llevaron 
el cuerpo probablemente no esté muerto y lo estén atendiendo, pero si está muerto lo van a convertir en leyenda. La 

verdad hasta que no aparezca el cadáver no lo vamos a ver”, opinó en entrevista al concluir la segunda reunión plenaria 
del comité de planeación para el desarrollo, región Actopan. Quien debe resolver directamente es la autoridad 

responsable. “Los hechos no son en Hidalgo, este personaje no tiene ninguna influencia en el estado. No estamos bajo 

ninguna circunstancia cerca del escenario”, aseguró. Ayer la Semar difundió un par de fotografías del supuesto cadáver 
de el Lazca, quien presuntamente fue abatido el domingo pasado. En comunicado, la dependencia aseguró que “al 

realizar una búsqueda en las bases de datos dactilares de las huellas de los dedos pulgar, índice y medio, tomadas de la 
mano derecha”, fue comprobada la identidad del líder fundador de los Zetas. (Gerardo Neria, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Van 180 mil visitantes en Feria San Francisco Pachuca 2012: Hasta el fin de semana pasado, la Feria 
San Francisco Pachuca Hidalgo 2012  registró 180 mil visitantes, lo que supera las cifras de la edición 2011 en el mismo 

periodo, informó la directora de la Operadora de Eventos de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Oralia Vega 

Ortiz. Bajo esta dinámica, una parte importante para la atracción de visitantes  e impulsar la inclusión social es la 
invitación especial cada martes durante todo el día a grupos de escuelas, adultos mayores y personas con discapacidad, 

quienes tienen acceso a todos los espectáculos como el show de patinaje sobre hielo o el espectáculo medieval. De esta 
forma, la semana pasada se registraron aproximadamente 4 mil niños, jóvenes adultos mayores y discapacitados, y ayer 

poco más de 7 mil personas. Cabe destacar que dicha labor de convocatoria se realiza en coordinación con el sistema DIF 

estatal, que apoya para la vinculación con las escuelas de diferentes regiones del estado. En entrevista, Vega Ortiz dio a 
conocer que esta actividad permite que muchos sectores, que bajo otras circunstancias no podrían hacerlo, tienen la 

oportunidad de disfrutar de la feria, ya sea por recursos económicos o porque los padres de familia no tiene tiempo de 
llevar a sus hijos por el trabajo. Los interesados en participar pueden enviar su solicitud directamente a la Operadora de 

Eventos, aunque son pocas las que han llegado por medio de esa vía, ya que la mayor parte son por convocatoria del 

DIF. Respecto a la oferta en los pabellones, el artesanal cuenta con la representación de los 84 municipios, por lo que los 
productores tienen oportunidad de vender y, en algunos casos, ya terminaron su producción y otros siguen vendiendo 

por la respuesta de la gente. “Hay mucho color, innovación y las raíces del estado”. Por otra parte, la funcionaria dio a 
conocer que recientemente sostuvo una reunión con el titular de Seguridad Pública estatal para estar al tanto de los 

conciertos que convocan a una gran cantidad de público en el Teatro del Pueblo, por lo que la determinación es reforzar 
accesos y proveer de condiciones óptimas a los visitantes. De acuerdo a la titular de la operadora, la meta es lograr de 

este un evento que convoque a la ciudadanía a disfrutar sin ningún contratiempo y con accesibilidad a todos los 

atractivos disponibles, por lo que se tomaron medidas de difusión entre sectores de la población que difícilmente podrían 
visitar el recinto. (Sara Elizondo, página 11) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-De traidor, tilda el Movimiento por la Paz a FC: Víctimas de la violencia en voz del Movimiento por la Paz 
con Justicia y Dignidad reprocharon al Presidente Felipe Calderón el incumplimiento de los acuerdos alcanzados en el 

Castillo de Chapultepec. En conferencia de prensa, afirmaron que a más de un año de las reuniones quedó pendiente la 

resolución de investigaciones sobre asesinatos y desapariciones asumidas por la Procuraduría General de la República 
(PGR) y el memorial de víctimas con los nombres de los agraviados. Tampoco se ha concretado un sistema de atención a 
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los afectados por el delito y ni la Ley General de Víctimas. “Consideramos que ha sido una traición de parte del gobierno 

para con todos nosotros, porque no se ha solucionado ningún caso y sigue la simulación por parte del gobierno, y en los 

estados también”, lamentó Julia Alonso. El Presidente que se comprometió de cara a la nación para solucionar, ni cambió 
su estrategia y siguió él en su capricho, la ciudadanía (sigue) pagando, miles de jóvenes están muertos”. Para los 

activistas, el asesinato del hijo del exgobernador Humberto Moreira y del hermano de la exprocuradora del Chihuahua 
son muestra de que la justicia es selectiva y de que cuando el gobierno quiere, puede. “Es una falta de voluntad política, 

en ambos casos familiares fueron asesinados (y ahí sí existió) la voluntad de Felipe Calderón, no importaba donde se 

encontrara él, emitió un comunicado en donde brinda un comunicado a toda la familia y crea un equipo especial para 
resolver los casos. Pero “los casos que se presentaron en (los) diálogos no han sido atendidos por el gobierno federal o 

estatal; es por falta de voluntad política, recursos sí hay, también hay servidores públicos, también hay investigadores, 
también hay peritos, médicos forenses. Lo que falta es la voluntad de un gobierno por atender a sus ciudadanos”, criticó 

Malú García, cuya hermana fue asesinada y a su madre la intentaron matar dos veces. A poco menos de dos meses de 
que el mandatario deje el cargo, las víctimas afirmaron que aún tiene responsabilidad de asumir sus responsabilidades. 

ANUNCIAN MOVILIZACIÓN A SEGOB Para evidenciar la omisión y falta de voluntad política en la resolución de casos de 

desaparición, integrantes del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad se reunirán hoy a las 10:30 horas afuera de la 
Secretaría de Gobernación. “Ante su injusticia están nuestras voces, nuestros actos y nuestro dolor. Les volvemos a decir: 

estamos más hasta la Madre que nunca; estamos más decididos que nunca a darle a nuestros hijos la vida de dignidad 
que todos merecen”, sentenció Olga Reyes quien ha perdido a seis miembros de su familia. (redacción, página 18) 

Criterio-Panistas piden que el Senado designe al titular de la PGR: Senadores del PAN presentaron una iniciativa 

para que sea el Senado el que designe al procurador general de la república. En la propuesta de reforma constitucional 
que presentaron ante el pleno se indica que la asignación deberá ser entre una terna que proponga el Ejecutivo federal. 

Para poder ser procurador, indica, se deberá ser mexicano por nacimiento, contar con al menos 35 años de edad, 
experiencia laboral de diez años, licenciatura en Derecho y gozar de buena reputación. AUTONOMÍA Y DURACIÓN EN EL 

CARGO Además señala que éste durará en su encargo 6 años y no podrá ser removido, salvo por las responsabilidades 

de los servidores públicos y patrimonial del Estado. En la iniciativa también se propone otorgar autonomía plena a la 
Procuraduría General de la República (PGR) y que se forme el Consejo del Ministerio Público Federal. “El Consejo del 

Ministerio Público Federal será un órgano con autonomía operativa, presupuestaria y de decisión, encargado de la 
administración de la carrera ministerial, que se integra por cinco miembros, uno de ellos será el presidente del Consejo”, 

se explica. “El pleno resolverá sobre la designación, adscripción, ratificación y remoción de ministerios públicos”, plantea. 

Los consejeros, añade, durarán en su cargo cinco años y no podrán ser nombrados para un nuevo periodo. (redacción, 
página 18) 

Criterio-Urge SCJN a Senado aprobar tres reformas: Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
urgieron al Senado aprobar tres reformas pendientes en materia de Ley de Amparo, el nuevo Código Federal de 

Procedimientos Penales y una más sobre la aplicación de los tratados internacionales en materia de derechos humanos. 

Durante una comida privada, realizada ayer por la tarde, los integrantes de la Junta de Coordinación Política escucharon 
los planteamientos de sus anfitriones, el presidente de la corte, Juan Silva Meza, y los ministros Luis María Aguilar y 

Arturo Zaldívar. De acuerdo con el testimonio de varios legisladores, los ministros se refirieron de manera particular a la 
importancia de crear el nuevo Código Federal de Procedimientos Penales, ya que es necesario para la aplicación de la 

reforma penal y para la funcionalidad de los juicios orales, los jueces de control y los jueces de proceso. También 

destacaron que es indispensable aprobar la reforma presentada desde noviembre de 2011, con las firmas de todos los 
partidos políticos, para generar criterios homogéneos en la aplicación de la constitución y los tratados internacionales. 

“Los ministros pi-dieron que se apruebe la reforma en la que se define el control difuso, para que los jueces puedan 
resolver con claridad en los temas relacionados con los derechos humanos”, comentó uno de los legisladores. En la 

reunión, realizada a puerta cerrada en las instalaciones de la corte, los integrantes de la corte también comentaron la 

urgencia de que puedan integrarse a la brevedad las comisiones de la Cámara de Diputados, con la finalidad de poder 
cabildear el presupuesto del Poder Judicial para 2013. En tanto, los legisladores refirieron que están en espera de que el 

presidente Felipe Calderón envíe al Senado las ternas para la designación de dos nuevos ministros de la Corte. El tema 
fue comentado de manera superficial, ya que no se mencionaron nombres o perfiles. Luego de degustar filete de res y 

ensalada, el presidente de la Junta de Coordinación y líder del PRI en la cámara, Emilio Gamboa, se refirió a la 
importancia de salvaguardar la independencia de los poderes, pero, a la vez, garantizar la cooperación y el diálogo. A la 

reunión acudieron los líderes de las bancadas del PAN, Ernesto Cordero; PRD, Miguel Barbosa; PT, Manuel Bartlett, y el 

senador del PVEM, Pablo Escudero. 8redacción, página 19) 
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Criterio-Pactaron PRI, PAN y PRD aprobar reforma antilavado: Las bancadas del PRI, PAN y PRD en el Senado 

acordaron aprobar esta misma semana la reforma para el combate al lavado de dinero. En conferencia de prensa 

conjunta, legisladores de los tres partidos anunciaron que darán su aval a la minuta enviada por la Cámara de Diputados, 
que fue aprobada el 30 de abril. El presidente de la Comisión de Justicia, el panista Roberto Gil, celebró que después de 

dos años de discusión se puedan concretar los cambios legales que permitirán debilitar las estructuras financieras del 
crimen organizado. Cristina Díaz, presidenta de la Comisión de Gobernación, consideró que se trata de un instrumento 

fundamental que será aprobado por los legisladores de todos los partidos junto con las 33 modificaciones que realizaron 

diputados. “Estamos listas para aprobar la reforma en las comisiones de Justicia, Gobernación y Estudios Legislativos 
Segunda”, dijo. En tanto, el presidente de la Comisión de Estudios Legislativos Segunda, Alejandro Encinas, afirmó que la 

reforma otorga nuevas facilidades a la Secretaría de Hacienda para fortalecer las acciones en materia de inteligencia 
financiera. El perredista adelantó que el dictamen será llevado al Pleno del Senado el próximo jueves. El vicecoordinador 

del PRI en el Senado, Arturo Zamora, recordó que, de acuerdo con la Procuraduría General de la República (PGR), en 
México se lavan cerca de 10 mil millones de dólares al año. Sin embargo, advirtió, algunos organismos internacionales 

han asegurado que éste alcanza 45 mil millones de pesos anuales. La reforma que aprobará el Senado obligará a los 

entes privados a informar a las autoridades sobre operaciones financieras. En materia de juegos y sorteos se tendrán que 
reportar todas las operaciones superiores a los 40 mil pesos. La ley, que esta semana sería turnada al Ejecutivo, permitirá 

vigilar la entrega de préstamos, de servicios de créditos, comercialización de inmuebles, venta de metales preciosos, 
joyería y relojes e incluso la venta de vehículos nuevos. Las autoridades responsables de aplicar las nuevas disposiciones 

serán la PGR y la Secretaría de Hacienda. (redacción, página 20) 

Criterio-Confirma Marina muerte de El Lazca ..., y roban cadáver: La Secretaría de Marina Armada de México 
informó que identificó a uno de los criminales abatidos en Progreso, Coahuila, como Heriberto Lazcano Lazcano, El Lazca, 

máximo líder de Los Zetas, tras cotejar huellas dactilares y comprar imágenes fotográficas de esta persona. En un 
comunicado, la Marina señaló que al cotejar datos biométricos resultó positivo el comparativo con la ficha de Heriberto 

Lazcano. “Al realizar una búsqueda en las bases de datos dactilares de las huellas de los dedos pulgar, índice y medio, 

tomadas de la mano derecha de uno de los criminales abatidos, se obtuvieron los siguientes datos demográficos 
“Nombre: Lazcano Lazcano Heriberto, año de nacimiento: 1975, sexo. masculino, estatura:1.60 cms.” Además, se 

informó que el análisis de las imágenes fotográficas del criminal abatido muestran que los rasgos fisonómicos coinciden 
con los del líder fundador de Los Zetas. La Marina señaló que con base en esta información y otras muestras recabadas 

durante la necropsia de ley, se continúa haciendo las pruebas periciales correspondientes. Anoche se informó que 

existían “fuertes indicios” sobre que el principal líder del Cártel de Los Zetas, Heriberto Lazcano, El Lazca, había sido 
abatido en un enfrentamiento ocurrido la tarde del domingo en Progreso, Coahuila. Nacido en Apan, Hidalgo, en 1974, 

Lazcano, un exmilitar, fue el sucesor de Osiel Cárdenas al frente del Cártel del Golfo y su brazo armado, Los Zetas, antes 
de su división en dos cárteles. El Lazca comandó la conversión de Los Zetas en una organización que diversificó la acción 

criminal más allá del tráfico de drogas. COMANDO ROBA EL CADÁVER: PGJE El cadáver del máximo líder de Los Zetas fue 

sustraído ayer por un comando armado de una funeraria, afirmó el procurador de Coahuila, Homero Ramos. Luego de 
haber sido abatido junto con otro hombre, identificado como Mario Alberto Rodríguez, de 44 años de edad, los cuerpos 

fueron trasladados a una funeraria en Sabinas, de donde fueron robados. “El propietario de la funeraria García notificó al 
Ministerio Público a las 8:05 horas del 8 de octubre, que entre la 1:00 y la 1:30 horas del mismo (día) se presentó un 

comando armado, cubierto el rostro y fuertemente custodiado, el cual después de someter al personal, tomó los cuerpos, 
(los colocaron en) la carroza y los sustrajeron de las instalaciones, obligando al propietario a conducir dicho vehículo”, 

explicó el funcionario en conferencia de prensa. PARECE TELENOVELA: SENADORES Senadores del PRI y PRD dijeron que 

el rescate del cuerpo de Heriberto Lazcano Lazcano, El Lazca, líder de Los Zetas, de una funeraria de Coahuila, genera 
muchas dudas y pareciera una historia de telenovela. El presidente de la Comisión de Seguridad Pública del Senado, el 

priista Omar Fayad, criticó el manejo informativo que el gobierno federal dio al tema de la muerte del capo. “Es un gran 
acierto del gobierno mexicano y de las autoridades responsables del combate al crimen organizado y el narcotráfico como 

para presentarlo de esa manera”, dijo en entrevista. “Lejos de ser entonces el gran golpe del gobierno al crimen 

organizado y Los Zetas, se queda en una serie de especulaciones”. “Hubo un desaseo en el manejo (informativo), y es 
más, ya corre una hipótesis de que es un testigo protegido y que por eso el cuerpo desaparece en condiciones tan 

singulares”. El gobierno, consideró, deberá explicar cómo fue que para el criminal más buscado hubo tantos descuidos. 
“No veo cómo van a justificar (la desaparición del cuerpo). Es el criminal más buscado en este país, ofrecen una gran 

recompensa millonaria, pero no tuvieron la capacidad para someter al cuerpo a todo tipo de medidas de seguridad”, 
recriminó. El senador del PRD, Armando Ríos Piter, consideró que la pérdida del cuerpo de El Lazca es una historia como 

de telenovela. “Genera muchas dudas esta situación, especialmente hablando del personaje del que estamos hablando. 

Parecieran ser este tipo de historias que ya nos han tocado ver en este gobierno federal, pues es una suerte de 
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telenovelas”, opinó. “Hablando de una intervención, en este caso de la Marina, que confirma el abatimiento, que de 

pronto se pierda el cuerpo, pues pareciera que deja, repito, una suerte de historia tenebrosa que esperamos no se 

convierta después, como ha ocurrido, en una telenovela, repito, en el que aparezca, o pueda ser una situación que lo ha 
llevado a tenerlo oculto y que termine siendo un testigo protegido”. DIFIEREN DEA Y MARINA La Agencia Antidrogas de 

Estados Unidos (DEA, por sus siglas en inglés) y la Secretaría de la Marina difieren en sus descripciones sobre la edad y 
estatura del líder abatido de Los Zetas, Heriberto Lazcano Lazcano. Mientras que la Marina estableció que El Lazca nació 

en 1975 y medía 1.60 metros, la DEA informa que nació en 1974 y una estatura de 1.76 metros. (redacción, página 

21) 

Criterio-Hallan 17 narcomantas en Guerrero y Guanajuato; hablan de “estados fallidos”: Mantas colocadas 

presuntamente por integrantes del crimen organizado fueron halladas en varios municipios de Guerrero y Guanajuato, 
informaron autoridades de seguridad. Según reportes policiales, diez mensajes fueron hallados en igual número de 

municipios de Guanajuato, incluidos los que visitará este martes el presidente Felipe Calderón. Las mantas fueron 

colocados en puentes peatonales de Celaya e Irapuato, donde esta tarde estará el mandatario federal. También 
aparecieron en Salamanca, Coroneo, Jerécuaro, Yuriria, Acámbaro, Cortázar, Comonfort y Apaseo El Grande. En 

Guerrero, según un reporte policiaco, desde las primeras horas fueron encontradas tres mantas en el Municipio de 
Zihuatanejo, una en el puente peatonal sobre Bulevar Paseo de Zihuatanejo, otra en la Central de Autobuses y una más 

en la Colonia La Boquita. “Actos terroristas y muertes indiscriminadas en estados fallidos hacen que la sociedad civil 

tomemos a palabra de Los Caballeros Templarios enfrentar a Treviño Morales el Z40 unámonos todos los mexicanos y 
aportemos todos los datos que podamos y entre todos evitemos los derramamientos de sangre que han traído estas 

bestias del mal a nuestros hogares mexicanos unámonos todos los civiles por el bien de nuestros compatriotas y 
demostremos que unidos somos una gran fuerza” (sic), se leía en los mensajes. Otras dos mantas fueron encontradas en 

el Municipio de La Unión, una de ellas en un puente peatonal de la comunidad Buena Vista y de la otra no hubo reporte 
de ubicación, además de una más en Atoyac y otra en Coyuca de Benítez. Los mensajes fueron retirados por personal del 

Ejército mexicano. (redacción, página 21) 

El Universal-Necesario, recuperar paz social: Peña Nieto: El presidente electo Enrique Peña Nieto afirmó anoche 
que es necesario que el país recupere la paz social. En reunión con directivos del Grupo de Diarios América (GDA), que 

preside Juan Francisco Ealy Ortiz, Presidente Ejecutivo y del Consejo de Administración de EL UNIVERSAL, Peña Nieto se 

comprometió a defender la libertad de expresión. Agregó que, más allá del esquema de protección a cada periodista, es 
necesario recuperar la paz social. Dio a conocer que al regreso de su gira por Europa, que inicia hoy, presentará dos 

iniciativas, una en materia de Administración Pública y otra para crear una Comisión Nacional Anticorrupción que tenga 
facultades de investigación y sanción en los tres niveles de gobierno y en todos los Poderes de la Unión. Por la mañana, 

en la Asamblea General de GDA, directivos de los 11 diarios independientes más influyentes de la región, junto con 
expertos nacionales e internacionales, reconocieron que el desafío es resguardar el derecho a la libertad de expresión, 

amenazada en algunos países. El historiador Enrique Krauze sugirió crear una memoria escrita o en video que dé cuenta 

de la lucha regional a favor de la libertad de expresión. La relatora especial para la libertad de expresión de la 
Organización de Estados Americanos, Catalina Botero, consideró la violencia contra periodistas un grave problema. En su 

intervención, Ealy Ortiz destacó que los medios de comunicación deben construir espacios que contribuyan al debate de 
las ideas. (Nayeli Cortés, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Servicios periciales de vergüenza: El robo del cuerpo es tan grave como la muerte misma del Z-3, El Lazca o El 
Verdugo, como se le apodaba a uno de los 37 capos mexicanos más buscados. Que un “comando armado”, dijo el 
procurador de Coahuila (sabedor quizá de la existencia de algún “comando desarmado”), pudiera hurtar de una funeraria 

el cadáver de alguien abatido por la Marina sin su paso de rigor por algún servicio forense, revela tanto la pobreza de 

recursos técnicos y humanos como que ninguna autoridad tenía, sino hasta después de saberse de la sustracción, la 
menor idea sobre la identidad del personaje. La probabilidad de que a El Verdugo se le siguiera dando por vivo es 

grande: murió hacia el mediodía del domingo; robaron su cuerpo a la una de la mañana del lunes y fue hasta pasadas 
otras siete horas cuando se empezaron a cruzar las huellas y fotos para saber quién era. Se despejó la duda… ¡32 horas 

después! de muerto el segundo criminal que, solo detrás de Joaquín El Chapo Guzmán Loera, fue el principal objetivo de 

las policías del mundo. Bien pudo quedar como otro “desconocido” que acabara… en una fosa común.  (Carlos Marín, 
primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 

La muerte de El Lazca, la muerte del parte de guerra: La Marina tenía prisa por ganar la nota. No le importó 
hacerlo con un trascendido, con un “existen fuertes indicios” de que el criminal más sanguinario en la historia de México 

estaba muerto. ¿No tenía la Marina el lunes en la noche las fotos y huellas que presentó la mañana del martes? Si las 
tenía, ¿por qué no las presentó? Si no las tenía, ¿por qué la urgencia de estar en el prime time televisivo el lunes y no el 

del martes? ¿La Marina optó por el trascendido, por el “existen fuertes indicios”, porque requería que la Procuraduría de 

Justicia de Coahuila (autoridad competente) corroborara que el muerto sí era Heriberto Lazcano, El Lazca, líder histórico 
de Los Zetas? Si fue así, ¿por qué no salieron a dar la noticia juntos? Es cierto que hay un antecedente en esta forma de 

difundir una noticia. El del entonces vocero de Seguridad Nacional, Alejandro Poiré, cuando anunció en diciembre de 
2010 que “diversos elementos de información coinciden en señalar que cayó abatido Nazario Moreno González, principal 

líder y uno de los fundadores de la organización criminal de La Familia michoacana”. Los hechos terminaron verificando 

aquellos “diversos elementos” de Poiré y rompieron la leyenda que se expandía de que El Chayo Nazario estaba vivo. 
Felicidades, en fin, a la Marina por el golpe. Felicidades, pese al extraño método de comunicación que eligieron. Porque, 

para efectos, la muerte de El Lazca viene a ser también la muerte del parte militar, ese informe conciso y sólido de las 
operaciones que manejan las fuerzas armadas. Caben ahora los adelantos. Los trascendidos a verificar. (Ciro Gómez 

Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

'Lazca': de increíble a extraordinario: El lunes por la noche se conoció que en un encuentro a tiros el domingo en 
Progreso, Coahuila, elementos de la Marina habían matado a Heriberto Lazcano Lazcano, El Lazca, líder fundador del 

cártel de Los Zetas y uno de los dos más buscados en México, por cuya captura la PGR ofrecía 30 millones de pesos y la 

DEA cinco millones de dólares. El primer comunicado, antes de la medianoche, hablaba de fuertes indicios de que había 
muerto Lazcano. Por la mañana, la misma dependencia confirmó que, efectivamente lo era, conclusión a la que llegó a 

partir de huellas dactilares y fotos. A media mañana, la Procuraduría de Coahuila coincidió, era Lazcano, pero dio a 
conocer que su cadáver había sido robado por un comando. Pues la historia remite a un partido de beisbol el domingo en 

Progreso. A la salida, una patrulla de la Marina se topó con un automóvil en el que viajaban dos personas. Al hacerles el 

alto les dispararon una granada, y al responderles los mataron. Como en estos casos, se dio parte a la Procuraduría de 
Coahuila, que quedó a cargo del levantamiento de los cadáveres y su traslado a la funeraria García, en Sabinas no hay 

morgue para la necropsia. Uno fue identificado como Mario Alberto Rodríguez Rodríguez, el otro quedó como no 
identificado. Los peritos fotografiaron los cuerpos y tomaron las huellas dactilares. A las ocho de la mañana del lunes, el 

dueño de la funeraria reveló que a la una de la mañana un comando encapuchado se presentó para llevarse los cuerpos 
y que él mismo tuvo que manejar la carroza, sin saberse su destino. El punto es que cuando la Marina, primero, y la 

Procuraduría de Coahuila, después, confrontaron las huellas y las fotos, concluyeron que, sin saberlo, habían matado al 

líder fundador del cártel de Los Zetas. Y cuando fueron por los cadáveres ya habían desaparecido. La historia se puede 
antojar increíble, pero al confirmar la identidad de Lazcano Lazcano se convierte en extraordinaria. RETALES 1. VIAJE. 

Enrique Peña Nieto viaja en su gira a Europa por primera vez en el TP-01, el avión presidencial comprado en 1987. Iba a 
ir en el TP-02, el Boeing 737, pero está en mantenimiento. La decisión fue del presidente Calderón. Lo acompañan Luis 

Videgaray, Emilio Lozoya, Miguel Osorio Chong y David López; 2. TIEMPOS. La iniciativa de la comisión anticorrupción, 

que Peña Nieto iba a presentar a los diputados del PRI, se pospuso hasta que definan las comisiones en San Lázaro; y 3. 
ENCUENTRO. Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno electo del Distrito Federal, y Luis Videgaray, hombre clave de 

Peña Nieto, coincidieron en que están listos para el encuentro, a su regreso de Europa. (Joaquín López Doriga, 
página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que a la Secretaría de Marina le tienen sin cuidado las presuntas diferencias con la Agencia Antidrogas Estadunidense 

(DEA) sobre las características particulares del líder del cártel de Los Zetas, Heriberto Lazcano Lazcano, abatido el 

domingo en Coahuila durante un enfrentamiento con elementos de la Armada. 

Los centímetros de diferencia en la estatura se van generando con los años, dicen en la Semar, y la fecha de nacimiento 
correcta es la del acta en poder de la dependencia. Pero en lo que no hay ninguna duda es en las huellas digitales, por lo 

que sostiene que la acreditación de la identidad es 100 por ciento segura. 
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:Que hay un fuerte debate en el equipo de Enrique Peña Nieto sobre el rediseño de la administración federal, en 

especial en las áreas de gobierno y seguridad. 

Específicamente, sobre si habrá una suerte de ministerio del interior que concentre las relaciones con los poderes de la 

unión, los partidos y los estados, y tenga además el control de los órganos de inteligencia y seguridad pública. 

O si las relaciones políticas las concentra la Oficina de la Presidencia y se impulsa el fortalecimiento de la Secretaría de 

Seguridad Pública. En esas andan. Como sea, algo importante ocurrirá con la Secretaría de Gobernación. 

:Que la comitiva que viaja con el presidente electo a Europa es prácticamente la misma que fue a Centroamérica. 

Su esposa Angélica Rivera, Luis Videgaray, Emilio Lozoya, David López y Roberto Miranda, del Estado Mayor. 

:Que, por cierto, si François Hollande, presidente de Francia, espera conseguir algo de Peña Nieto sobre el caso de 

Florence Cassez, como pretende la esposa del primero, se va a quedar con las ganas. 

El tema se tratará, pero por ahora no se fijará ninguna posición frente al tema. Ninguna. 

:Que Dolores Padierna dice que no hizo berrinche el lunes por el lugar que le tocó en la sesión en que el Tribunal 
Electoral del DF declaró Jefe de Gobierno electo a Miguel Ángel Mancera. 

Según ella, los lunes toma un curso sobre planeación legislativa y estrategia política de 11 de la mañana a 1 de la tarde. 

Está bueno. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Lazca y Ardilla 
Ayer se confirmó que el hombre muerto en un enfrentamiento con efectivos de la Marina el 7 de octubre en Progreso, 

Coahuila, es efectivamente Heriberto Lazcano, El Lazca. Las autoridades pueden vanagloriarse de un nuevo gran triunfo 
en contra del crimen organizado. 

El Lazca ha sido identificado en los últimos años como uno de los principales líderes de los Zetas. De hecho, la PGR 

ofrecía 30 millones de pesos y la DEA 5 millones de dólares por información conducente a su captura. 

Si a esta muerte se añade la captura de Salvador Martínez, La Ardilla, el líder de Los Zetas en noreste del país y presunto 

responsable de la ejecución de 72 migrantes en San Fernando, Tamaulipas, parecería que esta organización criminal ha 

sufrido dos golpes mortales. 

En unos cuantos días habría perdido a dos de sus principales dirigentes. Muchas organizaciones pueden desaparecer 

cuando pierden en tan poco tiempo a dos cabezas importantes. 

Pero, ¿qué podría ocurrir como consecuencia de estos dos grandes golpes contra los Zetas? ¿Podríamos esperar, acaso, 
el desmoronamiento de toda la organización? ¿Abandonarán sus armas los integrantes de los Zetas para entregarse a las 

autoridades? ¿O acudirán a las maquiladoras para buscar un empleo legal? 

Es poco probable. Lo más lógico es que los Zetas mantengan sus actividades habituales o empiecen a pelear entre ellos 

para ocupar los vacíos de poder dejados por El Lazca y La Ardilla. Estas luchas seguramente aumentarán la violencia en 

las zonas en las que esta organización tiene presencia en nuestro país. 

La experiencia nos dice que las divisiones en los grupos criminales generan fuertes episodios de violencia. Esto lo vimos 

cuando el viejo cártel de Guadalajara se dividió en el de Sinaloa de Joaquín (El Chapo) Guzmán y el de los hermanos 

Arellano Félix de Tijuana. 
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Lo constatamos también con la escisión de los propios Zetas del cártel del Golfo. En un principio los Zetas fueron el brazo 

armado del cártel, pero cuando se separaron de éste se generó una enorme ola de violencia que ha afectado todo el 

noreste del país. 

El Lazca era oficial de infantería del Ejército, pero desertó para unirse a una célula armada del cártel del Golfo 

encabezada por Arturo Guzmán Decena, teniente retirado del Ejército, conocido como el Z-1. 

Este apodo fue el que dio origen a la designación de los Zetas. La muerte de Guzmán Decena permitió a Lazcano, el Z-3, 
ascender al liderazgo del grupo, junto con Miguel Treviño González, el Z-40. 

Así como El Lazca y Treviño asumieron el control de los Zetas a la muerte del Z-1, veremos ahora reemplazos para El 

Lazca y para La Ardilla. Para algunos jóvenes narcotraficantes y sicarios se abre, de hecho, una oportunidad de las que 
hay pocas en la vida. 

Si son lo suficientemente atrevidos en este momento, podrán pasar de ser meros subalternos a encabezar su propia 

organización. Esto significaría un alza radical en su nivel de vida. 

Estas experiencias las hemos visto una y otra vez. La muerte o la detención de los capos no debilitan a las organizaciones 

del narcotráfico sino que las dividen y las vuelven más peligrosas. 

La muerte de El Lazca debe ser tomada más que como un triunfo de la autoridad como una advertencia a la población. 
No pasará mucho tiempo para que veamos una guerra para sustituir a los capos perdidos. Si la violencia que hemos 

presenciado en los últimos años en Tamaulipas, Nuevo León y Coahuila ha sido producto de disputas entre 

organizaciones, habrá que estar particularmente atentos a las consecuencias de la muerte y la detención de dos líderes 
que aparentemente se contaban entre los más violentos y poderosos miembros de los Zetas. 

EL CADÁVER 

El que un comando armado pueda robarse el cuerpo de El Lazca de una funeraria de Sabinas, Coahuila, parece rebasar 

los límites de lo creíble. Una vez más el crimen organizado demuestra su enorme poder ante la debilidad del Estado 

mexicano. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

La muerte de El Lazca: epílogo perfecto del sexenio de Calderón: Vaya historia con la que está cerrando el sexenio del 
presidente Calderón. De chiripazo, las Fuerzas Armadas encontraron y mataron a uno de los criminales más buscados 

del país. Cuando se dieron cuenta de que el cadáver era de Heriberto Lazcano, alias El Lazca, ya se lo habían robado. 

Sin el cuerpo, las dudas y sospechas se multiplican. ¿De verdad mataron al Lazca? ¿Fue una casualidad, tanta que ni se 
dieron cuenta? ¿No habrá negociado el capo con el gobierno y, vivito y coleando, anda despepitando todo lo que sabe? 

No lo sé. Lo que sí puedo afirmar es que la versión oficial de lo ocurrido es una vergüenza. El epílogo perfecto para un 
sexenio donde ha imperado la improvisación como estrategia en el combate al crimen organizado. De acuerdo con 

Eduardo Guerrero, experto en seguridad, desde 2011 el gobierno federal comenzó a enfocar sus esfuerzos en atacar a 
Los Zetas, el grupo del crimen organizado más violento del país. Este cambio de estrategia al parecer rindió frutos. En los 

últimos meses, mientras el gobierno ha detenido o abatido a seis miembros directivos del cártel de Sinaloa, la cifra es el 

triple para Los Zetas: 18, según cifras de Guerrero. El ataque y desarticulación de Los Zetas ha generado, en los últimos 
meses, un descenso en el número de homicidios a nivel nacional, también de acuerdo a los números que cotidianamente 

recopila Lantia, la consultora que dirige Guerrero. En el verano, desde una serie de ejecuciones que ocurrieron en San 
Luis Potosí, y las respectivas mantas que aparecieron, se descubrió una división entre Los Zetas. Por un lado el grupo 

comandado por Heriberto Lazcano y, por el otro, el liderado por Miguel Treviño alias El Z-40. Entre los ataques que 

recibía de las fuerzas de la ley, más los de sus otrora aliados, El Lazca se encontraba a salto de mata y cada vez más 
solo. El domingo pasado, extrañamente sin escoltas, se encontraba en el municipio de Progreso, Coahuila, en compañía 

de una persona más. Cerca de un parque de beisbol, elementos de la Marina Armada les solicitaron que pararan el 
vehículo en el cual viajaban. No lo hicieron y se escaparon. Comenzó una persecución a balazos. Los dos civiles fueron 

abatidos por los marinos, quienes procedieron a darle parte al Ministerio Público de Sabinas. Los cadáveres fueron 
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trasladados a una funeraria. En este momento era claro que la Marina Armada no sabía a quién había matado. 

Posteriormente, las pruebas dactilares y fisonómicas demostraron que uno de esos individuos era nada menos que uno 

de los delincuentes más buscados del país. Cuando las autoridades regresaron por el cadáver, pues ya se lo habían 
robado. Un comando de criminales con el rostro cubierto, fuertemente armado, se había llevado los dos cuerpos de las 

personas abatidas por los marinos. Todo parece, entonces, que el gobierno encontró y mató a El Lazca por un chiripazo. 
Y cuando se dio cuenta de que se habían sacado el premio mayor, pues ya les habían robado el billete. El hecho es que 

no hay cadáver que enseñar. Y sin él, pues comienza la suspicacia. Muchos dudan, con razón, de la veracidad de esta 

historia que ningún guionista de telenovela podría haber imaginado. De esta forma, la muerte de Heriberto Lazcano es 
un perfecto epílogo para el gobierno de Calderón. Denota la falta de profesionalismo y seriedad en el combate al crimen 

organizado. Soldados que, patrullando las calles en un pequeño municipio, matan a dos personas que se les escapan. Sin 
un protocolo de cómo resguardar los cadáveres en un lugar seguro mientras no sean identificados, los cuerpos sin vida 

son abandonados en una pequeña funeraria de la que misteriosamente desaparecen. Improvisación pura y dura, como 
ha sido el caso de muchos operativos en este sexenio. Eduardo Guerrero argumenta que la muerte de Heriberto 

Lazcano es una de las más importantes de este sexenio, junto con las de Nazario Moreno, Arturo Beltrán Leyva y 

Antonio Ezequiel Cárdenas Guillén. Podría considerarse como un éxito de la estrategia gubernamental si se toma en 
cuenta que la idea es atacar al cártel más violento de México, es decir, Los Zetas. No obstante, este éxito siempre 

quedará ensombrecido por el chiripazo y posterior hurto del cadáver. El epílogo de un sexenio donde el gobierno nunca le 
encontró la cuadratura al círculo de cómo combatir al crimen organizado.(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Senado, nueva arena por transparencia sindical  

NUEVAMENTE el tema de la transparencia en los sindicatos amenaza con generar un choque entre legisladores. Nos 
dicen que el PRD y PAN en el Senado buscarán presionar al PRI durante la discusión de la iniciativa de reforma 

constitucional, para ampliar las facultades del Instituto Federal de Acceso a la Información, IFAI, que presentó el tricolor 

a petición del presidente electo, Enrique Peña Nieto, para meter el tema de la transparencia sindical. El PRD y PAN 
presentaron sus propias iniciativas sobre el tema, con una diferencia, pues estos partidos incluyen como sujetos 

obligados a la Ley Federal de Acceso a la Información a los sindicatos y partidos políticos. Nos dicen que en principio hay 
un acuerdo entre panistas y perredistas para dejar pasar la iniciativa priísta sólo si se incluye este punto. La discusión 

será de pronóstico reservado.  
   

LA REPÚBLICA amorosa no es un ideal solamente de la izquierda, ahora el PRI también va en busca de ella. La diputada 

federal del PRI Leticia Calderón presentó ayer una iniciativa para que se fomente en la educación básica a los alumnos la 
práctica del amor. Así es, junto con “la práctica del amor” sugiere también incentivar en la educación básica algunos 

otros valores sociales como honestidad, responsabilidad, amistad, solidaridad y tolerancia. El mejor camino para lograr 
que se apruebe la iniciativa sería predicar con el ejemplo y lograr que, en principio, esos valores los practiquen los 500 

diputados federales en San Lázaro.  

   
53 AÑOS de vida celebrará hoy el jefe de gobierno del Distrito Federal. Nos aseguran que Marcelo Ebrard Casaubón 

festejará su cumpleaños tomando unos días de asueto fuera de la ciudad. Aseguran que don Marcelo regresará de su 
descanso para cerrar su gestión a tambor batiente entregando las obras que están pendientes e iniciar, de tiempo 

completo, su carrera de seis años en búsqueda de la Presidencia de la República.  

   
SERÁ POR NOSTALIAGIA o por hiperactividad, pero el hoy diputado federal panista —y otrora director de comunicación 

de la Presidencia de la República— Maximiliano Cortázar, nos aseguran, sigue manejando temas de prensa para el Poder 
Ejecutivo, pese a que ahora forma parte del Legislativo. El gobierno federal ha planeado una docena de entrevistas para 

que las otorgue, a distintos medios, la secretaria del Trabajo, Rosalinda Vélez, y a pesar de que ella cuenta con un 
equipo de comunicación social, nos dicen que es don Maximiliano quien coordina los encuentros de la secretaria de 

Estado con los medios.  

   
EL EQUIPO de transición de Enrique Peña Nieto ha incrementado los acercamientos con miembros de la izquierda 

mexicana para buscar acuerdos. Nos confirman que los peñistas han tendido puentes con el diputado Silvano Aureoles, el 
senador Luis Miguel Barbosa y el gobernador de Morelos, Graco Ramírez. El mandatario morelense podría convertirse en 

pieza clave para el diálogo constante entre Peña Nieto y algunas de las fuerzas de la izquierda mexicana, nos adelantan. 

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

YA NI PORQUE está a punto de irse se le acaba la mala suerte a Felipe Calderón. 

EN ESTOS MOMENTOS tendría que estar presumiendo a nivel internacional la captura de uno de los criminales más 

buscados en el mundo: el sanguinario Heriberto Lazcano "El Lazca", fundador de la banda criminal de Los Zetas. 

PERO NO, no se pudo. En lugar de eso el gobierno mexicano está tratando de convencer a todos de que el muerto sí es 
el muerto... aunque le hayan robado el cadáver. 

¡DE COLORES! Hoy que se reúna la plana mayor del partido naranja es posible que algunos de sus integrantes se pongan 
rojos de coraje o verdes de la envidia, si no es que blancos del susto. 

Y TODO porque el ex diputado y subsecretario de Gobierno del DF Alberto Esteva llegará con la espada desenvainada 

para reclamarle a Dante Delgado por darle tanta manga ancha al también legislador Ricardo Monreal. 

SEGÚN ESTO, Esteva llevará la voz de algunos militantes del partido Movimiento Ciudadano a los que no les gusta el 

protagonismo -ni los desplantes- del ex priista y ex perredista que es hoy su coordinador en San Lázaro. 

LO QUE QUIEREN los inconformes es que la dirigencia partidista le ponga un alto o, al menos, le pida de la manera más 

atenta a Monreal que no se vaya por la libre como cuando rechazó, así como así, apoyar la eventual candidatura 
presidencial de Marcelo Ebrard. 

CLARO QUE, conociendo a Monreal, difícilmente se va a quedar callado, por lo que el debate promete ponerse de todos 
colores. 

PUES NO, resulta que la "refundación" del Partido Acción Nacional no era tan urgente. Al menos no para Gustavo Madero 

y su Comité Ejecutivo. 

EL LUNES PASADO hubo sesión del CEN y, supuestamente, en ella debía definirse una fecha para la Asamblea Nacional 

Extraordinaria que Felipe Calderón presionaba para que se realizara antes de dejar la Presidencia. 

SIN EMBARGO, la cosa va para largo, pues ni siquiera se dio el paso previo, que es convocar al Consejo Nacional, el 

órgano del partido que ordenó crear la Comisión de Evaluación y Mejora. 

BAJO la batuta de la secretaria general del partido, Cecilia Romero, esa comisión está integrada por ex dirigentes y ex 
gobernadores cuya misión era emprender un proceso de reflexión tras la estrepitosa derrota del 1o. de julio. 

Y POR LO VISTO... ¡se la siguen pensando!, pues la dichosa asamblea será hasta marzo próximo. 

ASÍ PUES, Felipe Calderón dejará el poder sin haber logrado refundar el PAN tal y como anhelaba. 

HOY SE VERÁ qué tan ubicado anda el gobernador Rodrigo Medina en el apapachómetro de la clase política tricolor. 

CON ESO de que su imagen ante los habitantes de Nuevo León anda muuuy deteriorada, será interesante ver qué tanto 

lo arropan sus compañeros de partido al presentar su Tercer Informe de Gobierno. 

POR LO PRONTO la silla que se quedará vacía es la de Enrique Peña Nieto, quien mejor se fue de gira a Europa. 

FALTA VER cuántos de los 13 gobernadores que supuestamente ya confirmaron, llegan al informe de Medina, quien como 
técnico de futbol ante los abucheos de la afición, dice que no se va, no se va y ¡no se va! (redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

A las sombras de la ciudad: Las calles de la ciudad sólo nos dejan unas sombras para seguir la pista de algo que pasó 
en algún momento. Como periodista, el diarismo es una situación que te obliga a ser ordinario y buscar lo extraordinario 

por crudo que pueda ser. Las noticias que vuelan como palomas mensajeras dan a revolver los sentidos y pocas veces se 
puede llegar a discernir una situación de otra como realmente es. Un ejemplo es la noticia de la muerte de Heriberto 

Lazcano Lazcano, líder de Los Zetas y cuyo vínculo con Hidalgo volcó a la opinión pública al estado como en pocas 
ocasiones. Tal vez fue el morbo, o tal vez la espera de conocer algo más sobre la noticia, lo que orilló ayer y lo que 

provoca siempre a la población en indagar para emitir su juicio. Las calles de Pachuca, de Apan, las carreteras de la zona 

metropolitana, la vida cotidiana del Hidalgo de llanos y ejidos, con ciudades dormitorios y zonas industriales que nos 
remiten a las décadas de 1970 y 1980, son los testigos mudos del paso de quienes forjaron el camino de este estado 

para bien y para mal. Sus habitantes, sus obreros, trabajadores, son los aliados de estas historias que hacen de esto un 
apasionante camino que allanar para comprender y entender. Heriberto Lazcano era de Apan, con residencia en Pachuca, 

con pasado militar y con fama de muchacho del Tezontle. Ese barrio bravo del que muchos cuentan, frente a Venta 

Prieta, el pueblo que hace 50 años lucía alejado de la capital Pachuca. Así lo cuentan, así lo narran. La historia del líder 
de Los Zetas no puede más que ser tomada en cuenta como la apología de una figura que con el paso del tiempo será 

juzgada conforme a sus actos. Una crónica del desaparecido periodista Jesús Blancornelas narraba que le gustaban las 
mujeres rubias, la caza en ranchos cinegéticos y otras crónicas narran que no era ostentoso y que viajaba con mochila al 

hombro en autobuses foráneos para pasar desapercibido entre la gente. Unos lo ubicaron en San Luis Potosí, otros en 
Texas, Estados Unidos, terminó cayendo –según la Marina- en Coahuila. Cada año, el Día de la Candelaria- se seguirá 

celebrando la fiesta de su colonia al sur de Pachuca, se seguirán contando las historias de sus batallas en Tamaulipas, de 

sus enemigos y de sus amigos y sonarán corridos de esta narcoguerra que deja el presidente Felipe Calderón a Enrique 
Peña Nieto. Por lo demás, la población deberá estar tranquila. No hay mal que por bien no venga, ni sexenio que dure 

100 años. Al final, sólo el poder de la sociedad organizada tendrá la última palabra en cuanto a la verdad de la situación 
en la que vivimos, de la que nos rodea y por la que podemos decir que en México, en cada rincón de este hermoso 

territorio, vivimos a la sombra de cada ciudad y pueblo.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

La reformita electoral fue  el parto de los montes 

Decepcionante la llevada y traída REFORMA ELECTORAL, que al final  fue el clásico mons parturiens (parto de los 

montes), y después de tanto ruido, sobre todo de partidos como el PRD y el PAN, sin olvidar a MC y el PT que hablaron 
de grandes cambios y de movimientos verdaderamente trepidatorios en la ley electoral, al final como dice la fábula: todo 

terminó con dar a luz a un ratón.  Nadie puede negar que los ocho puntos de la propuesta de reforma, que seguramente 

los señores diputados aprobarán, no es más que una “reformita” nacida más de la desconfianza y del miedo que 
realmente del deseo de mejores jornadas electorales y de que la ciudadanía tenga mejores escenarios para ir a las urnas 

electorales. Desde luego tampoco se trataba de darles manga ancha a los partidos bonsai, que aprovechan o quieren 
aprovechar los espacios que no ganan con votos para tener derechos que sólo deben tener quienes los merecen por 

trabajo, como el MC, que es ajonjolí de todos los moles y propone todo lo que se le ocurre, sin más bandera que su 

libertad de expresión pero que ya en los hechos parece que los partidos con más fuerza le restan presencia con todas las 
de la ley. Pero la propuesta parece, honestamente, muy sin fuerza. Los grandes temas no están presentes. Si acaso el 

tema de las Juanitas, en la cuestión de equidad de género, de tal manera que las planillas sean conformadas por 
candidato propietario y suplente del mismo género. Para que si gana la candidata no pueda dejar su cargo al suplente 

varón, porque por ley no habrá suplente hombre, lo cual suponemos que también es discriminatorio. Si esto no es un 
caso de desconfianza, no se ve cuál sí lo sea. Pero se dijo que es un caso de equidad de género y así se quedó. Otra de 

las propuestas tiene dedicatoria al caso de Mineral de la Reforma, donde hubo problemas con un funcionario de casilla y 

el PAN se quejó amargamente de que por eso perdió al Ayuntamiento. Entonces, se propuso que en caso de que no 
acudan los funcionarios propietarios y suplentes con el consentimiento mayoritario de los representantes partidistas y la 

asistencia de un juez de primera instancia o un notario, el asunto será legal. Este apartado se podrá conocer como el 
“Apartado Pachuquilla” por su origen histórico. NIMIEDADES Después, propuestas pequeñas. Que si el día de las 

elecciones sea declarado día no laborable para que todo mundo pueda votar, cuando de hecho es casi siempre en 

domingo, pero bueno, tómese más como ocurrencia que como una gran iniciativa. Apunte usted también como parte de 
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los ocho puntos el que los partidos proponen -y seguramente se aprobará- que en lugar de cinco consejeros del Instituto 

Estatal Electoral, ahora sean siete, con TODOS los derechos, sin que el Instituto cambie de nombre.  Y en cuanto a las 

coaliciones, se propone que se mantegan las cosas como están, con la salvedad de que en éstas cada partido tenga en 
las boletas su logotipo para que en la votación todos se lleven sus votos y no se repartan, como era costumbre. Pero eso 

sí, se habla de más dinero para las campañas, lo que es una vergüenza. Y pare usted de contar. ¿Y LAS PROPUESTAS 
GRANDES? Ni sus luces. No se tocan los temas de las encuestas, la revocación de mandato, los debates, la propaganda 

en determinados sitios, los plurinominales, los plebiscitos, la fiscalización del dinero público que se usa en las campañas... 

Lo dicho: es una reformita que no promete nada bueno. Y que la verdad no habla bien de los partidos políticos. Cuidaron 
sus intereses pero no a la democracia, aunque hablan de que sólo es un primer paso y que lo bueno viene después, 

cuando vendrá la reforma en serio. ¿Entonces para qué este remedo de reforma? ¿Qué caso tiene tanto hablar de los 
partidos sobre el tema, tanto cuestionar sobre los casos fuertes, para que a la hora buena dejen pasar la oportunidad y 

no suban las propuestas y sólo lleven una reforma pequeñita que la verdad no dice casi nada? Pero dicen que más vale 
caminar paso a pasito, que no caminar nada. Y esta reforma es un pasito. Pero tiene más de parto de los montes que de 

otra cosa... mons parturiens.... dice la fábula...  (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Osorio a la Presidencia: Conforme se aproxima el 1 de diciembre crecen las versiones sobre la conformación del 

equipo y la estructura que le dará a su gobierno el presidente electo Enrique Peña Nieto, donde se siguen barajando los 
nombres de los ex gobernadores hidalguenses Miguel Ángel Osorio Chong y Jesús Murillo Karam para ocupar cargos 

estratégicos en el gabinete que iniciará la nueva administración federal priista. Las especulaciones apenas se confirmó el 
triunfo peñista ubicaron a Miguel Osorio como natural para las secretarías de Gobernación o Desarrollo Social y a Jesús 

Murillo, lo consideraron como procurador o secretario de Seguridad Pública, además de que también lo dieron en los 

mentideros políticos y en los trascendidos mediáticos como opción para Gobernación y hasta apuestas se corrieron de 
que no permanecería en San Lázaro. En el caso de Jesús Murillo ahora se duda que su paso por tercera ocasión en San 

Lázaro sea efímero, aunque se insiste en la versión de que su tarea legislativa culminará tras colocar la banda presidencia 
a Peña Nieto, también se aprecia que es un factor de equilibrio en el Poder Legislativo y su oficio parlamentario y 

cercanía con el futuro mandatario lo hacen necesario en el Congreso de la Unión. De Miguel Osorio se dice que su futuro 
inmediato no está en Gobernación ni en Desarrollo Social, sino en Los Pinos, porque existe una especie que sostiene se 

creará la Secretaría de la Presidencia, un jefe de gabinete, esto paralelo a la posibilidad de que algunas secretarías las 

ocupen cuadros de otros partidos, en lo que pudiera leerse como un gobierno sino de coalición si con la participación de 
otras fuerzas políticas. De lo que no hay duda es que ambos ex mandatarios hidalguenses tendrán responsabilidades 

estratégicas en el gobierno peñista, ahora a confiar en que tendrán la suficiente visión de Estado para contribuir a darle 
al país la estabilidad y paz social que requiere para tomar el rumbo del desarrollo y el progreso y, de paso echarle una 

manita a Hidalgo que buena falta la hace para abatir su rezago. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Van unidos por las reformas electorales: El 5 de octubre, los siete partidos políticos con registro nacional y estatal, 

concluyeron un mes y días de discusiones, centradas en siete mesas de trabajo, para finalizar con la iniciativa de decreto 
que “reforma, deroga y adiciona diversas disposiciones de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo”, que deberá aprobarse 

a la brevedad, pues deberá publicarse el lunes venidero en el Periódico Oficial del Estado, para que surta efecto al día 
siguiente. Las novedades de ésta, que no es de ningún modo una reforma integral, son que el número de consejeros 

ciudadanos que conformen el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH), aumentará a siete (hoy se conforma 

con cinco personas) a partir del 28 de noviembre, cuando deberá renovarse el consejo general de ese organismo. Otro 
punto, es que todos los partidos políticos están obligados a postular como candidato a regidor, para los comicios de 

renovación de ayuntamientos, a una persona menor de 30 años; si la postulación es para alcalde o síndico, se cubre ese 
requisito de promover a un joven. Del financiamiento del IEEH a partidos políticos se destinará 2 por ciento a educación y 

capacitación política; otro 5 por ciento se destinará a capacitación, promoción y desarrollo político de las mujeres. 
Respecto a las coaliciones, ahora cada partido aparecerá con su propio emblema en la boleta electoral, según la elección 

de que se trate; los votos se sumarán para el candidato de la coalición y contarán en lo individual para cada uno de los 

partidos políticos a la hora de la designación de los cargos de representación proporcional. Esto impactará a los llamados 
partidos “morralla”, que con las alianzas se beneficiaban del partido mayoritario, particularmente ese fenómeno operó 

con la izquierda; aunque el Partido Nueva Alianza (Panal), también fue beneficiario de los preceptos legales anteriores a 
esta ley que está por modificarse. Los promoventes de estas reformas reconocen que el proyecto presentado ya a la 
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Cámara de Diputados, es “una primera etapa de la reforma integral”, que requiere la ley electoral.  (Carlos Camacho, 

página 03) 

Criterio-La Silla… El Lazca: ¿es, o no es? 
Nada más atractivo para los amantes de la teoría de la conspiración, que un caso policiaco de alto nivel con cabos 

sueltos. 

Ayer, como en los tendidos de toros ante una faena polémica, había división de opiniones. Pocos aceptamos el hecho de 

que marinos hubieran matado a Heriberto Lazcano en un enfrentamiento la tarde del domingo pasado. Las fotos y las 

versiones oficiales lo dicen así, y en mi caso las acepto hasta no ver evidencias de lo contrario. 

Muchos, sin embargo, piensan diferente. Ayer encontré numerosos escépticos (la burra no era arisca, dice el refrán) que 

consideran que Heriberto Lazcano, el tristemente célebre Lazca, negoció con las autoridades su salida del mundo del 

crimen y está ahora en otras latitudes disfrutando su dinero con una identidad diferente. 

Suena a guión de película de Oliver Stone, pero así lo creen muchos. Por eso desapareció el cuerpo, dicen. Por eso se lo 

“robaron”, porque en realidad el cadáver fotografiado es de otra persona que se parece al criminal, aseguran. 

No es casualidad, insisten, en que todo ocurra al final del sexenio de Calderón. 

Y lo peor de todo es que tal vez tengan razón. Dejar cabos sueltos como el del caso del Lazca deja lugar a muchas 

dudas, y no todos somos crédulos por naturaleza. Casos como el tiroteo de federales en Tres Marías contra personal de 

la embajada de Estados Unidos abona al tema. 

Han pasado semanas y es hora de que no sabemos con exactitud qué fue lo que en realidad ocurrió. Y como ese, 

muchos casos más. 

La muerte del Lazca, por más que se esfuerce la autoridad, nunca quedará resuelto en el caso de los incrédulos. 
(Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que previo al reparto de Comisiones Legislativas en la Cámara de Diputados en San Lázaro, cuyos 

nombramientos se perfilan para este jueves, destaca el de la diputada hidalguense, Nuvia Mayorga, quien tiene 
muchas posibilidades por su capacidad en el manejo de presupuestos tras su paso de varios años como secretaria de 

Finanzas de Hidalgo durante el sexenio del ex mandatario Miguel Ángel Osorio Chong y en una parte del actual 

gobernador Francisco Olvera Ruiz, por lo que suena como presidenta de la Comisión de Presupuesto. 

: Que a quienes se les vio muy juntos es a Teresa Samperio y Hugo Jaciel Mendoza, quienes alejados de las tribus 
del PRD estatal decidieron unir fuerzas pero para homenajear a Ernesto “Che” Guevara en la Plaza Juárez de 

Pachuca. Al tradicional y anual festejo llegaron algunos militantes del sol azteca, sin embargo no se notó la presencia de 

los liderazgos de antaño que secundaban los movimientos sociales dentro del partido de la aún izquierda mexicana. 

: Que quien también ya saltó en contra de la reforma electoral que será analizada por los diputados locales es el ex 
candidato a senador por el PAN, Daniel Ludlow, quien a su parecer los cambios que contendrá la actual ley 

electoral no merece el nombre de reforma, ya que los cambios serán mínimos; sin embargo, el dirigente de su partido, 

Alejandro Moreno opina todo lo contrario, pues él dice que se llegó a un consenso de todos los partidos. ¿Pues no 
decían que todos los panistas opinaban igual? 

: Que los habitantes de varias colonias en Ixmiquilpan ya hasta se quieren cambiar de partido político, pues dicen que 

el alcalde Cipriano Charrez sólo contempla obras para las colonias en que sus autoridades delegacionales comulgan 

con la ideología del presidente municipal, pues dicen que varios de ellos hasta tienen puestos en el ayuntamiento, 
mientras que a los habitantes que son afines con el partido tricolor les dicen que no hay recursos y que tienen que 

esperar hasta el cambio de administración federal. Lo bueno que el alcalde niega rotundamente favoritismo hacia sus 
“amigos”. (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

Necesitamos echarle muchas ganas, y hacemos la invitación a la sociedad civil, a los grupos empresariales para que nos 
apoyen, que le devuelva una sonrisa a nuestro parque que tantas sonrisas nos dio desde pequeños” 

Erika Ortigoza Encargada del bioparque de conviviencias, sobre los avances de la remodelación. 

El desacuerdo, el desencuentro, la confrontación fue la tónica del proceso electoral anterior... estábamos más 
preocupados en pelarnos que hacer política y en ganar elecciones” 

Juan Manuel Oliva Ramírez Ex gobernador de Guanajuato, sobre la derrota del PAN en las elecciones. 

Hay un listado de temas complicados que tendrán que discutirse a partir de la otra semana en una mesa ya permanente 
para la reforma electoral con la intención de hacer una reforma profunda y seria y no tengamos el pretexto del tiempo” 

Ramón Flores Reyes Diputado local del PRD, sobre las discusiones de la reforma electoral. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que la falta de tacto político del alcalde de Actopan, Gregorio Hernández Serrano, ha sido la gota que derramó el vaso y 

amenaza convertirse en un problema de gobernabilidad: primero, el distanciamiento con los regidores de su partido y de 
nueva alianza, quienes ya han hecho público su desacuerdo con el edil. Ahora, señalan, trae pleito contra actores 

políticos de la localidad, incluso aquellos que fueron determinantes para que alcanzara el puesto que ostenta, a quienes 
los margina de eventos organizados por el ayuntamiento.  

que en el distrito local electoral 10, con cabecera en Tenango de Doria , ya se mueven rumbo a la candidatura del 
Partido Revolucionario Institucional el ex coordinador regional y ex alcalde de dicho municipio Emiliano Miranda; también 

hace su luchita-el ex munícipe de San Bartolo Tutotepec, Uriel Islas Trejo; y sin quedarse atrás el ex alcalde de 
Huehuetla, Alejandro Escobar. A este grupo de adelantados se suman Dolores Ortiz, de las filas de la CNC; y Dora Luz 

Neri, ex diputada local suplente; además de Eduardo Licona. Seguramente se apuntarán a la lista otros tiradores 
dispuestos a "sacrificarse" por su distrito.  

que el pasado lunes el ex alcalde panista de Tlanchinol, Alejandro Bautista Medina, volcó su camioneta de modelo 
reciente frente a las instalaciones del CRIH en Huejutla, donde, señalan, huyó del lugar con rumbo desconocido. Los 

suspicaces creen que el ex alcalde conducía en con unos alcoholes de más, por lo cual no respondió ante los hechos.  

que son muchos los que comentan que ojalá la bancada priísta hidalguense en San Lázaro formen parte de la Comisión 

de Desarrollo Metropolitano, misma que en la pasada legislatura encabezó Carolina Viggiano, con lo que se garantizaría la 
continuidad de proyectos para la zona metropolitana en la entidad.  

que hablando de ese tema legislativo, será el próximo jueves cuando se definan las comisiones al interior de la Cámara 
de Diputados, por lo que habrá que estar pendiente sobre qué encargos ocuparán los diputados hidalguenses, luego de 

que en el Senado se consiguieran buenas posiciones. Hasta el momento nadie habla del cabildeo sobre las presidencias e 
integrantes, aunque entrarán en funciones el martes de la semana siguiente.  

que quien salió ganón con eso de la reventa de boletos de las corridas de Pachuca es Pablo Samperio. El matador 
hidalguense, dicen, fue visto salir el 27 de septiembre de unas oficinas con tremendos fajos de boletos, que hasta de lado 

se iba. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Seguramente la hidra ya genera más cabezas (redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo el escepticismo de la gente en torno a la presunta muerte de Heriberto Lazcano 
Lazcano, “El Lazca”, líder principal del grupo criminal “Los Zetas”, pues entre los “indicios” que llevaron a la Secretaría 

de Marina a determinar su identidad y el robo del cadáver por parte de un grupo armado, lo cierto es que las 
autoridades no tienen pruebas sobre su fallecimiento. 

Luego de que el Instituto Estatal del Transporte (IET) accedió a formalizar en 25 pesos la tarifa mínima de 
taxis en Pachuca y su zona metropolitana, algunos choferes ya tomaron la “decisión” de subirla a 30 pesos. 

Total, dicen, si antes el precio oficial era de 20 pesos y ellos lo ofrecían a 25 sin que la autoridad hiciera algo al respecto, 
la historia bien puede repetirse. 

En el futurismo político sobre la conformación de la próxima legislatura local cobra fuerza el rumor de que 

Alberto Meléndez Apodaca, secretario de Planeación, podría ser postulado como candidato a diputado por la 

vía plurinominal y convertirse en el próximo presidente del Congreso. 

Por el momento, sin embargo, son meras especulaciones, ya que será hasta enero de 2013 cuando el ambiente empiece 
a calentarse y surjan los nombres de los aspirantes a convertirse en representantes populares. 

Por más que lo intenta, el diputado local panista Prisco Manuel Gutiérrez no logra tener presencia en los medios de 
comunicación. 

A pesar de que el legislador estrenó hace algunas semanas oficina de comunicación social, la falta de contenido en los 

boletines de prensa que emite hace que éstos sean desechados por la mayoría de los diarios y semanarios que circulan 

en el estado. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Con el objetivo de abonar al cuidado del ambiente y a la par evitar complicaciones en el seno familiar por el costo que 
representa pagar multas relacionadas con la verificación, diputados locales hacen un llamado a las autoridades del Medio 

Ambiente y Finanzas para consolidar acciones que permitan avanzar en ese tema y así apoyar a quienes enfrentan 
recargos por esta situación, pero estén dispuestos a regularizar sus unidades. Habrá que ver cómo avanza el 

planteamiento. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Mario Souverbille: La labor del coordinador general Jurídico de gobierno del estado resultó fundamental para el 

buen desarrollo de las mesas donde concretaron los requeridos lineamientos para presentar la iniciativa de Reforma 

Electoral al Congreso, Souverbille González es sin duda uno de los perfiles que accede a un especio dentro de la esfera 
pública por el trabajo realizado.  

Abajo-Francisco Macías: Poco seguimiento brinda el director de Servicios Municipales de Mineral de la Reforma a las 

acciones iniciadas. Sobre la limpieza realizada a la altura de la CTM, tras lo cual seguiría plantar árboles, el olvido genera 
que las plantas sean maltratadas por transeúntes, caso similar con la obra en el fraccionamiento San Cristóbal, al 

permanecer sin señalamientos causa molestias a quienes por ahí transitan.  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CRISIS 

Padres de familia de la Escuela Primaria Raúl Guerrero del turno vespertino se niegan a que regrese un 

profesor suspendido al ser investigado por abusos en la cuotas escolares. El ex director, Patricio Cortés 
Martínez, fue separado de su cargo luego de varias reuniones entre padres y autoridades educativas. Por ello los 

afectados solicitan a las autoridades no dejar al olvido el tema. 

CAMPO 

En el Valle del Mezquital la producción de alfalfa alcanzó buen nivel para los agricultores regionales que 

destacan el clima que privó durante el año. El producto se distribuye en la entidad y estados circunvecinos 
pese a que aún hay intermediarios que encarecen el precio. Un problema que no ha sido posible librar son las 

diferencias entre los usuarios de los distritos de riego ya que los diferentes grupos se politizaron y en muchos casos hay 

situaciones de enfrentamiento por la falta de consensos. 

VENTA 

No son pocas las calles y avenidas en Pachuca donde a diario se ubican cientos de autos en venta. Sólo en el bulevar San 

Javier hay decenas de unidades que se exhiben todo el día, ocupan un espacio público y nadie les dice nada. La 
complicación es que el problema se multiplica en las principales calles y avenidas de la capital. 

REINCIDENCIAS 

Prevalecen las molestias entre instructores, que participan en varios programas de la delegación del IMSS, porque los 
pagos, como casi siempre, llevan más de 15 días de retraso. Al no recibir el monto completo, varios rehúsan a firman los 

comprobantes, motivo por el cual son acreedores a una llamada de atención. Lo más interesante es que mientras no hay 

revisión los pagos son lo que menos interesa, pero como ahora hay cambios en la administración es preciso poner todo 
en orden. 

 (Redacción, página 02) 
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